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Anápolis tem pleno 
emprego no espaço 
da construção civil

Os dados do Novo Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados (Novo Caged), na 
área da construção civil, foram apresentados 
pelo Sindicato das Indústrias da Construção 
e do Imobiliário de Anápolis, na última quin-
ta-feira, 17. Em Anápolis, o resultado até abril 
de 2024 foi de 5.108 vagas formais, 11,35% a 
mais que que no período de janeiro a dezem-
bro de 2023. O sindicato e os empreendedo-
res confirmam que, nesse setor, Anápolis vive 
situação de pleno emprego. Entre os fatores 
que favorecem o mercado local estão as bai-
xas na taxa de juros, programas habitacionais 
dos governos e o programa ‘Anápolis Investe’.

MERCADO IMOBILIÁRIO
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Lídia Quinan, 
empresária e 
política,  morre 
aos 86 anos 

A ex-deputada federal e ex-
-primeira-dama de Goiás Lídia 
Araújo Quinan morreu na ma-
drugada de sábado, 29, em Goi-
ânia, aos 86 anos de idade. Lídia 
nasceu em Campinas (SP) em 16 
de julho de 1937. Foi deputada 
federal entre 1995 e 2003. Era vi-
úva de Onofre Quinan, governa-
dor de Goiás. Página 2

l
Executivo afasta 28 
servidores que vão 
disputar as eleições

Pg. 3

Prefeitura vai 
inaugurar 18 
obras durante 
o aniversário

Durante o mês de aniversá-
rio da cidade, a Prefeitura de 
Anápolis dá início a uma série 
de inaugurações que irão per-
durar até metade de agosto. 
Entre hospitais, escolas, arenas 
de esporte, praças e unidades 
de saúde, serão 18 obras na pro-
gramação oficial de comemora-
ção dos 117 anos. Página 13

l
Sessão solene da Alego 
em Anápolis celebra os 

117 anos da cidade
Pg. 4

l
Inaugurada no Gibran 

El Hadj a 16ª Estação do 
Esporte da atual gestão

Pg. 13

l
Julho tem calandário 

eleitoral com várias datas 
importantes das eleições

Pg. 16
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A ex-deputada federal e ex-primeira-da-
ma de Goiás Lídia Araújo Quinan morreu 
na madrugada de sábado, 29, em Goiânia, 
aos 86 anos de idade. Lídia nasceu em Cam-
pinas (SP) em 16 de julho de 1937. Era for-
mada em enfermagem pela Escola Florence 
Nightingale, de Anápolis, na turma de 1955 a 
1957. Seus dois mandatos em Brasília foram 
conquistados pelo antigo PMDB. Exerceu o 
cargo de deputada federal entre 1995 e 2003. 
Lídia era viúva de Onofre Quinan, governa-
dor de Goiás entre 13 de fevereiro de 1986 e 
15 de março de 1987. Ele assumiu o cargo no 
Palácio das Esmeraldas com a renúncia do 
governador eleito, Iris Rezende, que na épo-
ca se tornou ministro da Agricultura. Lídia 
exerceu função de vice-presidente do Grupo 
Onogás, fundado pelo seu marido em Aná-
polis, a partir de uma pequena loja herdada 
pelo pai na Praça Bom Jesus, em Anápolis. 

Ex-deputada Lídia Quinan 
morre aos 86 anos de idade

LUTO

Sem água

PedagogosSugestões

Definição
O distrito de Goialândia deve ficar 

sem abastecimento de água na próxima 
quarta-feira, 3, por conta de um desliga-
mento de energia elétrica no poço 2. O 

aviso foi divulgado pela Saneago para que 
os moradores possam se programar. O 

fornecimento será interrompido das 9h 
às 14h.

Foi publicado na quinta-feira, 27, no 
Diário Oficial do Município, o decreto que 
prorroga a vigência do concurso público 
de pedagogos que atenderão a Secretaria 
Municipal de Educação. O certame, que 

venceria neste domingo, 30, se esten-
de até 3 de fevereiro de 2026. E permite 

contratações de professores para as novas 
escolas e creches em construção.

A partir desta segunda-feira, 1º, o Sin-
diAnápolis vai disponibilizar urnas, em al-
guns locais, para que os servidores munici-
pais façam sugestões para a reformulação 

do Plano de Cargos e Salários da categoria. 
As urnas serão instaladas no Centro Admi-
nistrativo, na CMTT, na Câmara Municipal, 
no Issa, na sede do sindicato e nas secreta-

rias de Obras, Saúde e Educação. 

A entrada do presidente do MDB, Pe-
dro Paulo Canedo, no páreo que vai defi-

nir o vice na chapa majoritária do PL, teria 
sido estrategicamente costurada. Todos os 
demais nomes até então surgidos tinham 

algum tipo de óbice. O filho do ex-deputa-
do Pedro Canedo seria o nome apazigua-

dor e, também, é da área da saúde.

Um grupo de aproximadamente 
20 motoristas de ônibus escolares 
do município se encontraram com 
o presidente da Câmara Munici-
pal, vereador Dominguinhos do 
Cedro (PDT), em busca de apoio 
para uma demanda da categoria. O 
encontro ocorreu na quinta-feira, 
27, na presidência do legislativo. 
Os trabalhadores iniciam movi-
mentação em busca de equipara-
ção salarial e, também, pleiteiam 
a revitalização da frota de ônibus 
e micro-ônibus que atendem os 
estudantes da rede municipal. Do-
minguinhos fez o compromisso 
de ajudar a categoria no enten-
dimento junto à administração. 

Motoristas de ônibus escolares 
buscam o auxílio do legislativo

EMILLY VIANA

Um projeto de lei em tra-
mitação na Assembleia Le-
gislativa de Goiás (Alego) 
propõe a instituição de um 
protocolo padrão na saúde 
pública de Goiás que priori-
ze pacientes grávidas ou em 
puerpério diagnosticadas 
com câncer. De autoria da 
deputada Vivian Naves (PP), 
o objetivo é garantir acesso 
a tratamentos adequados e 
apoio necessário para pre-
servar a saúde da mãe e do 
bebê.

A autora do projeto de-
fende a importância da or-
ganização dos profissionais 
já disponíveis na rede de 
saúde para oferecer assis-
tência médica multidisci-
plinar. Isso inclui oncolo-
gistas, obstetras, psicólogos, 
assistentes sociais e outros 
profissionais, assegurando o 
acompanhamento integral 
da paciente.

A proposta destaca a ne-
cessidade de realizar exa-
mes de imagem e laborato-
riais seguros para a gestante 
e o feto, visando monitorar 
a evolução da doença sem 
comprometer a saúde do 
bebê. A ideia, segundo a 
deputada Vivian, é garantir 
que o tratamento complexo 
não prejudique momentos 
especiais na vida das mães.

“Citamos no projeto que é 
importante garantirmos em 

lei a proteção ao emprego 
e garantia de licença remu-
nerada para as gestantes e 
puérperas que estejam nes-
sa condição tão sensível, as-
segurando seus direitos tra-
balhistas e previdenciários. 
Passar por um tratamento 
de câncer é algo muito di-
fícil, bem como a gravidez 
traz consigo um momento 
de imensa felicidade, mas 
não sem suas dificuldades. 
A pessoa que tem que conci-
liar as duas coisas precisa de 
toda a ajuda que pudermos 
dar”, defende.

EDUCAÇÃO
Entre os itens destacados 

na proposta legislativa, a de-
putada ressalta a promoção 
de ações educativas para 
profissionais de saúde, ges-
tantes, puérperas e suas fa-
mílias. O intuito é conscien-
tizar sobre a importância do 
rápido diagnóstico, mesmo 
durante a gestação, já que a 
detecção precoce do câncer 
aumenta as chances de pre-
servação da saúde da mãe e 
do bebê.

“É preciso falar sobre isso 
com os pacientes, com suas 
famílias e com os próprios 
profissionais de saúde. Con-
junto a uma gravidez, exis-
tem outras coisas também 
acontecendo no corpo da 
mulher e não se pode perder 
atenção nisso”, acrescenta a 
parlamentar.

ALEGO
Projeto de Vivian prioriza 
gestantes em tratamento 
contra o câncer no SUS

Proposta legislativa abrange gestantes 
diagnosticadas com a doença, assegura cuidados 

multidisciplinares e proteção trabalhista

A ideia, segundo a deputada Vivian Naves, é garantir que o tratamento 
complexo não prejudique os momentos especiais na vida das mães
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MARCOS VIEIRA

O Diário Oficial do Mu-
nicípio de Anápolis (Doma) 
circulou na quinta-feira, 27, 
com as primeiras portarias 
que autorizam o afastamen-
to de servidor efetivo para 
concorrer à eleição deste 
ano. O prazo máximo para 
esse afastamento é até três 
meses antes do dia da vota-
ção.

Ao todo foram autoriza-
dos os afastamentos de 28 
servidores efetivos, de dife-
rentes partidos. Eles apare-
cem por enquanto nas por-
tarias como pré-candidatos. 
Assim que a candidatura for 
registrada de fato na Justiça 
Eleitoral, é preciso que cada 
um informe à Diretoria de 
Recursos Humanos da Se-
cretaria Municipal de Eco-
nomia e Planejamento. 

O servidor que não for 
aprovado na convenção 
partidária – que acontece 
de 20 de julho a 5 de agosto 
– deverá comparecer ime-
diatamente na Diretoria de 
Recursos Humanos para re-
tornar ao exercício de suas 
funções, sob pena de res-
ponder a Processo Adminis-
trativo Disciplinar.

Cabe ao servidor afastado 
retornar às suas funções no 
primeiro dia útil subsequen-
te à votação. Além disso, du-
rante a vigência do afasta-
mento, o servidor receberá 
apenas as verbas provenien-
tes do cargo titular originá-
rio, acrescido de vantagens 
de composição permanente, 
ficando suspensos quais-
quer benefícios de caráter 
transitório ou condiciona-
dos ao exercício da função.

Além do afastamento dos 
servidores efetivos para a 
disputa eleitoral, foi exo-
nerado o comissionado Al-
benzio Antônio Vento Filho, 
então diretor de Fiscalização 
de Obras de Infraestrutu-
ra da Secretaria Municipal 
de Obras, Meio Ambiente e 
Serviços Urbanos. Ele é pré-
-candidato a vereador pelo 
União Brasil. 

Entre os efetivos, apare-
cem a pré-candidata a pre-
feita do União Brasil, Eeri-
zania Freitas; a ex-secretária 
Raquel Antonelli, presidente 
do Podemos de Anápolis; 
o ex-presidente do Issa Ro-
dolfo Valentini (PSB); e o 
presidente do SindiAnápo-
lis, Grattony Batista Gratão 
(PSB).

Gustavo Lima e Silva (Podemos)
Rogério Seabra Monteiro (PT)
Israel Gonçalves de Souza (PSDB)
Neirinalda Caldeira da Silva (Podemos)
Rejany Canedo Carrijo (PP)
Rommel Passos (PL)
Solange Rodrigues da Mata (PSB)
Nirvana Souza de Oliveira Monteiro (MDB)
Leo Antonio de Almeida (PDT)
Vânia Lúcia da Silva Soares (Avante)
Kauenio Caetano Sarubby Nascimento (DC)
Regina Ribeiro de Castro Lima (PT)
Eder de Paula Bento (Novo) 
Eerizania Eneas de Freitas (União Brasil)

Aline Machado Rodrigues (Agir)
Fernando e Silva Sousa (PP)
Rosimeire Ribeiro (PRD)
Raquel Batista Magalhães Antonelli (Podemos) 
Susan Kelly Fiuza de Souza Oliveira (PSB)
Rodolfo Valentini Costa Cavalcanti (PSB)
Mauricio Rodrigues da Silva (PSD)
Aredia Cecilio de Sousa Enkelmann (PDT)
Flavia Fernanda Xavier (Republicanos)
Grattony Batista Gratão (PSB)
Paulo Sidney Abrantes e Silva (MDB)
Lenir Lupercino Camilo (Avante)
Suzana Sousa Carvalho Ferreira (PT)
Nara Rubia de Miranda (PRD)

EMILLY VIANA

A Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego) aprovou, em se-
gunda e definitiva votação, na 
quinta-feira, 17, o Plano de Car-
reira e Remuneração do cargo de 
docentes de ensino superior da 
Universidade Estadual de Goiás 
(UEG).

A proposta trata do ingresso 
na carreira por meio de concur-
so público de provas e títulos, 
em qualquer classe, exceto na 
de docente do Ensino Superior 
Titular. Além disso, promove 
adequações nas categorias ad-
ministrativas, como auxiliar, 

assistente, adjunto e titular, e a 
criação de 15 níveis em cada ca-
tegoria.

O plano estabelece critérios 
objetivos para a evolução fun-
cional, o acesso à classe de Do-
cente de Ensino Superior Titular 
por processo seletivo, a extinção 
do quantitativo de vagas por 
classe e a adequação dos regi-
mes e da jornada de trabalho.

A reestruturação do Plano de 
Carreira terá um impacto finan-
ceiro de R$ 3,5 milhões por mês. 
Para o exercício de 2024, o im-
pacto previsto é de cerca de R$ 
23,5 milhões a partir de junho. 
A Secretaria de Estado da Eco-
nomia declarou que a despesa 
pode ser suportada pelo saldo 
de ressalvas do Plano de Recu-
peração Fiscal (RRF).

A presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores em Educação de 
Goiás (Sintego), deputada Bia 
de Lima (PT), comemorou a 
aprovação do projeto, destacan-
do que é uma oportunidade de 

“resolver uma situação grave na 
universidade, em que os profes-
sores com mestrado e doutora-
do não conseguiam progressão 
na carreira", disse.

O líder do governo, deputado 
Talles Barreto (UB), ressaltou a 
importância da valorização fi-
nanceira para quem faz mestra-
do e doutorado. “Valorizar uma 
carreira é extremamente impor-
tante. Nós não vamos perder 
nossos doutores e mestres. Pelo 
contrário, a partir de agora, nós 
estamos valorizando todos os 
servidores”, afirmou. O projeto 
agora segue para sanção do go-
vernador Ronaldo Caiado (UB).

Os deputados estaduais tam-
bém aprovaram um projeto de 
lei que garante a continuidade 
do Programa Mães de Goiás. O 
texto exclui o limite de 36 meses 
de aproveitamento do benefício 
“para permitir que as famílias 
continuem no programa en-
quanto estiverem em situação 
de vulnerabilidade”.

EMILLY VIANA

A partir de julho, a conta de 
luz deve ficar mais cara com a 
aplicação da bandeira amarela, 
conforme definido pela Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Ane-
el). Com essa medida, haverá um 
acréscimo de R$ 1,88 a cada 100 
kW/h consumidos.

O valor do acréscimo seria 
maior, caso a bandeira amarela 
não tivesse sido reduzida de R$ 
2,99 para R$ 1,88 em março des-
te ano. Segundo comunicado da 
Aneel, a previsão é que as chuvas 
fiquem cerca de 50% abaixo da 
média até o fim do ano, o que le-
vará ao acionamento de termelé-
tricas, que possuem um custo de 
operação mais alto, para suprir a 
demanda.

A última vez que a conta de 
energia teve acréscimo de bandei-

ra tarifária foi em abril de 2022. A 
Aneel recomenda que a popula-
ção use a energia de forma cons-
ciente para evitar desperdícios, 
o que é essencial tanto para a 
sustentabilidade do setor elétrico 
quanto para a preservação dos re-
cursos naturais.

Os níveis dos reservatórios do 
subsistema Centro-Oeste estão 
em 67,73%, segundo o Operador 
Nacional do Sistema (ONS). Ou-
tras regiões apresentam os seguin-
tes resultados: 88% no Sul, 69,9% 
no Nordeste e 91,53% no Norte.

www.dmanapolis.com.br

Servidores efetivos afastados para a disputa eleitoral

PRAZOS

Prefeitura afasta 28 servidores 
que vão disputar eleição este ano

Deputados aprovam o 
plano de carreira para 
os docentes da UEG

Bandeira amarela: a 
conta de luz fica mais 
cara no mês de julho

Portarias foram publicadas no Diário Oficial do Município; servidor deve comprovar que passou na convenção do partido

Novo plano prevê 
melhorias na 
progressão de 
carreira e adequações 
administrativas e 
criação de níveis de 
categoria

Última vez que 
acréscimo por meio 
de bandeira tarifária 
aconteceu foi em abril 
do ano de 2022

Servidor que não for aprovado na convenção deve comparecer imediatamente para retornar às suas funções
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DA REDAÇÃO

Na noite de sexta-feira, 28, a 
Câmara Municipal de Anápolis 
foi palco de uma sessão solene 
itinerante, promovida pela As-
sembleia Legislativa do Estado 
de Goiás (Alego), sob a coor-
denação do deputado Antônio 
Gomide (PT). A sessão teve 
como objetivo celebrar os 117 
anos de Anápolis, reconhecen-
do personalidades que se des-
tacaram nas áreas econômica, 
literária, educacional, de saúde 
e universitária. 

Antes do início da sole-
nidade, Gomide ressaltou a 
importância histórica e eco-
nômica de Anápolis em en-
trevista à Agência Assembleia 
de Notícias: "Anápolis ajudou 
a construir Goiânia e Brasília. 
Hoje, está entre as 100 melho-
res cidades na área econômi-
ca e no social, e estamos aqui 
para homenagear aqueles que 
têm construído nossa cidade, 
elevando cada vez mais nossa 
qualidade de vida", afirmou o 
deputado. 

A sessão foi marcada pela 
presença na mesa de várias 
autoridades, como o vereador 
Professor Marcos Carvalho 
(PT), representante do presi-
dente da Câmara Municipal de 
Anápolis, vereador Domingos 
Paula (PDT); o pároco da Cate-
dral do Bom Jesus de Anápolis, 
padre Minta José, representan-
te do bispo da Diocese de Aná-
polis, Dom João Casimiro Wilk; 
e a presidente do Conselho 
Curador da Fundação de Assis-
tência Social de Anápolis, Irmã 
Marinêz Arantes da Silva. 

Fizeram parte da mesa, tam-
bém, o comandante da Base 
Aérea de Anápolis, coronel 
aviador Leandro Vinícius Co-
elho; o presidente do Conse-
Daia, Amauri Esberard; a repre-
sentante do deputado federal 
Rubens Otoni (PT), professora 
e ex-vereadora Maria Geli San-
ches; e o assessor da presidên-
cia da Assembleia Legislativa, 
Alexandre Missiel, represen-
tante do presidente da Alego, 
deputado Bruno Peixoto (UB). 

Durante a abertura, Gomi-
de expressou sua alegria em 
iniciar as comemorações do 
aniversário da cidade: "É um 
grande prazer começar as co-
memorações dos 117 anos da 
nossa cidade de Anápolis", pro-
clamou, seguido pela execução 
do hino nacional e do hino da 
cidade pela Banda Lira. 

Em seu discurso, o depu-
tado enfatizou a trajetória de 
crescimento de Anápolis: "De 
simples entreposto comer-
cial a uma das economias que 
mais crescem no Brasil, Aná-
polis é um exemplo de desen-
volvimento. Hoje, é a cidade 
do interior que mais arrecada 
ICMS em Goiás, com o segun-
do maior PIB per capita do es-
tado." 

HISTÓRIA
O vereador Marcos Carva-

lho lembrou a rica história de 
Anápolis e a importância da 
participação de todos na cons-
trução da cidade: "Para tudo há 
um tempo, e o tempo de Aná-
polis foi marcado por avanços 
significativos. Hoje, somos um 
polo farmoquímico e acadêmi-

co de referência", disse. 
O presidente do ConseDaia, 

Amauri Esberard, também des-
tacou o impacto da região no 
cenário industrial e da indús-
tria para a região: " Logo, logo, 
mais dois anos, nós teremos 
mais 80 empresas instaladas 
no Daia com a ampliação, aco-
lhendo cerca de 20 mil novos 
trabalhadores direitos. Então 
falamos de 50 mil trabalha-
dores no total, que representa 
com os seus familiares, 130 mil 
pessoas", ressaltou. 

Após a falas destes compo-
nentes da mesa, a cerimônia 
seguiu com a entrega do Cer-
tificado do Mérito Legislativo 
aos homenageados, e as pala-
vras de agradecimento de Ari-
nilson Gonçalves Mariano e do 
jornalista Claudius Brito, que 
enalteceram a honraria e des-
tacaram o papel da comunida-
de na evolução de Anápolis. 

Arinilson Gonçalves Ma-
riano, proferiu um discurso de 
agradecimento demonstrando 

gratidão pela oportunidade de 
falar e destacou a diversidade e 
a importância dos homenage-
ados: "Olhando para cada um 
de vocês, percebo que um pou-
co da história de Anápolis está 
aqui contada. Temos represen-
tantes da indústria, médicos 
renomados, educadores, jorna-
listas e líderes religiosos. Essa é 
uma noite em que a cidade de 
Anápolis está representada nas 
pessoas de cada um de vocês, e 
eu me sinto muito honrado em 
compartilhar este momento." 

O advogado enfatizou o im-
pacto dos homenageados na 
construção da cidade: "Anápo-
lis é uma cidade que tem muita 
história para contar. Cada um 
de nós tem histórias de como 
dedicamos nosso tempo e es-
forços à construção desta cida-
de maravilhosa." 

HOMENAGENS
O jornalista Claudius Bri-

to, também tomou a palavra 
para expressar sua gratidão e 

compartilhar reflexões sobre 
a história e a identidade da ci-
dade. "É uma honra estar aqui 
e poder falar um pouco para 
vocês", começou Brito, agra-
decendo ao deputado Antônio 
Gomide pela escolha de seu 
nome entre os homenageados. 
"Eu gosto mais de escrever do 
que falar", confessou o jorna-
lista, optando por um discurso 
improvisado que trouxe à tona 
memórias pessoais e figuras 
marcantes de Anápolis. 

Brito relembrou com cari-
nho de personagens simples, 
mas fundamentais para a me-
mória coletiva da cidade, como 
o senhor Romualdo, que limpa-
va as ruas sem esperar nada em 
troca, e o "vovô na praça", que 
distribuía bandeirinhas para as 
crianças. "Essas pessoas anô-
nimas são elas que fazem a ci-
dade", destacou, evidenciando 
o valor da contribuição indivi-
dual para o desenvolvimento 
comunitário. 

O jornalista também men-
cionou figuras influentes como 
Paulo Nunes Batista, jornalista 
e poeta, e Anapolino de Faria, 
ex-prefeito que priorizava a 
educação, conforme citou Bri-
to, ressaltando a importância 
deste legado para a cidade. 

A solenidade celebrou a 
cidade não apenas por suas 
conquistas econômicas ou es-
truturais, mas pela riqueza hu-
mana e cultural que continua 
a inspirar e moldar seu futuro 
como uma cidade de impor-
tância não apenas para o Esta-
do de Goiás, mas para todo o 
Brasil, com sua rica história e 
seu povo.
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Sessão solene da Alego lotou as galerias do Plenário Teotônio Vilela

ISMAEL VIEIRA

ANÁPOLIS 117 ANOS

Sessão Solene da Alego celebra 
mais um aniversário da cidade
Evento foi realizado na Câmara Municipal e prestou homenagem a diversas personalidades anapolinas
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Levantar peso após 60
traz benefícios para saúde

Patrick de Noronha

Segundo um estudo recente 
da Universidade de Copenha-
gue, na Dinamarca, os bene-
fícios do treinamento de força 
para pessoas com mais de 60 
anos são destacados, enfatizan-
do a importância dessa prática 
para a preservação da força e 
função muscular, além de ou-
tros benefícios para a saúde.

O treinamento de força é re-

comendado para idosos, pois 
promove o aumento da força 
muscular, melhora a compo-
sição corporal e a capacidade 
funcional. Além disso, ajuda 
a prevenir e retardar doenças 
crônico-degenerativas como 
sarcopenia, osteoporose e os-
teoartrite, e melhora a saúde 
cardiovascular, controle da 
pressão arterial, postura, con-
trole de peso e níveis de glicose 
sanguínea. A densidade óssea, 
equilíbrio e coordenação mo-
tora também são beneficiados, 
reduzindo o risco de quedas e 
lesões.

A prática de treinamento de 
força deve ser supervisionada 
por profissionais qualificados 
para garantir segurança e efi-
cácia. A supervisão adequada 

permite a correta execução dos 
exercícios, reduzindo o risco de 
lesões e maximizando os be-
nefícios. Além disso, a super-
visão contínua permite ajustes 
progressivos na intensidade e 
volume do treino, otimizando 
os ganhos de força e funciona-
lidade.

Supervisão
O treinamento de força é al-

tamente benéfico para idosos, 
contribuindo significativamen-
te para a melhoria da qualidade 
de vida e saúde geral. A super-
visão profissional é essencial 
para garantir que os exercícios 
sejam realizados de forma se-
gura e eficaz, adaptando-os às 
necessidades individuais de 
cada idoso.

Pesquisa recente ds Universidade de Copenhague, na Dinamarca, analisa 
as vantagens desta espécie de tratamento

Treinamento é 
recomendado para idosos. 
Além de aumentar a 
força muscular, melhora a 
composição corporal e a 
capacidade funcional

CIÊNCIA

Questionamentos quanto o
bombeamento do carbono oceânico

A ideia de capturar o car-
bono atmosférico para in-
jetá-lo nas profundezas 
marinhas suscita questiona-
mentos sobre sua eficácia e 
implicações ambientais. Os 
oceanos já desempenham 
um papel crucial como sumi-
douros naturais de carbono.

Tecnologias de injeção de 
carbono foram desenvolvi-
das para reduzir as emissões 

de gases de efeito estufa. Por 
exemplo, a injeção de carbo-
no ativado (ACI) é utilizada 
para controlar as emissões 
de mercúrio em usinas elé-
tricas, enquanto sistemas 
como os da Svante utilizam 
estruturas organometálicas 
para capturar o CO2 dos ga-
ses de combustão industriais. 
Na indústria do concreto, a 
CarbonCure injeta CO2 cap-

turado no concreto, onde ele 
se mineraliza e se fixa de ma-
neira permanente.

As tecnologias de injeção 
de carbono mostram uma 
adaptabilidade e um po-
tencial significativos para 
reduzir as emissões em di-
versos setores. No entanto, o 
armazenamento submarino 
de CO2 apresenta riscos am-
bientais, como vazamentos 

potenciais que podem aci-
dificar os fundos marinhos 
e prejudicar os ecossistemas 
marinhos. Estratégias rigo-
rosas de monitoramento são 
necessárias para mitigar es-
ses riscos.

Embora as tecnologias de 
injeção de carbono ofereçam 
soluções promissoras para a 
redução das emissões, pre-
ocupações persistem quan-

to à segurança e ao impacto 
ecológico do armazenamen-
to submarino em grande es-
cala. Projetos como a plata-
forma Sleipner na Noruega 
demonstraram a viabilidade 
do armazenamento de CO2, 
mas também revelaram de-
safios na previsão do com-
portamento a longo prazo do 
armazenamento. (Patrick de 
Noronha)

Pedido de Putin para produção
de mísseis provoca União Europeia

Patrick de Noronha

O presidente russo Vladimir 
Putin pediu a retomada da pro-
dução de mísseis de alcance 
intermediário, anteriormente 
proibidos pelo tratado INF de 
1988, citando a produção e o 
desdobramento presumidos 
de tais sistemas pelos Estados 
Unidos na Europa e na Ásia.

O tratado INF, assinado em 
1987 entre os Estados Unidos e 
a União Soviética, marcou uma 
etapa importante no desarma-
mento nuclear ao abolir uma 
categoria inteira de mísseis 
com alcance de 500 a 5.500 km. 
Ele pôs fim à crise dos “euro-
mísseis” dos anos 1980 e levou 

ao desmantelamento de 1.846 
mísseis soviéticos e 846 mísseis 
americanos. Este acordo bilate-
ral, embora não universal, con-
tribuiu para reduzir as tensões 
da Guerra Fria na Europa. No 
entanto, seu fim em 2019, após 
acusações mútuas de violações 
entre os Estados Unidos e a 
Rússia, levanta preocupações 
sobre uma possível nova corri-
da armamentista e o desmante-
lamento progressivo do regime 
de controle de armas nucleares 
herdado da Guerra Fria. 

As reações internacionais ao 
anúncio de Vladimir Putin so-
bre a retomada da produção de 
mísseis de alcance intermediá-
rio foram amplamente negati-

vas. A União Europeia adotou 
um “pacote de sanções” contra 
a Rússia “por unanimidade”, 
visando especialmente os de-
putados russos. O presidente 
ucraniano Volodymyr Zelensky 
denunciou uma violação da 
“soberania e integridade ter-
ritorial” da Ucrânia. Os países 
ocidentais, em particular os 
membros da OTAN, condena-
ram essa decisão, consideran-
do-a uma ameaça à segurança 
europeia e mundial. No entan-
to, alguns países como a China 
e o Irã adotaram uma posição 
mais moderada, com o presi-
dente chinês Xi Jinping quali-
ficando Putin como um “bom 
amigo”.

Postura de Vladimir Putin sobre produção
de mísseis teve repercussão negativa

Eleições revelam visões distintas para o Irã
Patrick de Noronha

O segundo turno da eleição 
presidencial iraniana, previsto 
para 5 de julho, reveste-se de uma 
importância particular tanto no 
plano nacional quanto interna-
cional. Ele oporá duas visões dis-
tintas para o futuro do país: a do 
reformista Massoud Pezeshkian, 
que defende um aquecimento 
das relações com o Ocidente para 

levantar as sanções econômicas, e 
a do ultraconservador Saïd Jalili, 
partidário de uma linha dura fren-
te às potências ocidentais. O re-
sultado da votação pode influen-
ciar a posição do Irã em questões 
cruciais como o dossiê nuclear e 
as crises regionais no Oriente Mé-
dio. No entanto, é importante no-
tar que os poderes do presidente 
iraniano permanecem limitados, 
com as grandes orientações po-

líticas sendo definidas pelo guia 
supremo. A taxa de participação, 
historicamente baixa no primeiro 
turno, também será um desafio 
importante, refletindo o nível de 
adesão da população ao processo 
eleitoral em um contexto de ten-
sões sociais.

Massoud Pezeshkian, nasci-
do em 1954 em Mahabad, é um 
cirurgião cardíaco e político ira-
niano com uma trajetória diver-

sificada. Ex-ministro da Saúde 
sob Mohammad Khatami (2001-
2005), ele é deputado por Tabriz 
desde 2008 e se destacou por suas 
críticas ao poder, especialmen-
te durante as manifestações de 
2022. Reformista moderado, ele 
defende uma aproximação com o 
Ocidente para melhorar a econo-
mia iraniana. Sua candidatura à 
eleição presidencial de 2024, onde 
liderou no primeiro turno, repre-

senta uma alternativa à corrente 
conservadora dominante, embo-
ra seu poder permaneça limitado 
frente ao guia supremo em caso de 
vitória.

Saïd Jalili, de 58 anos, é uma fi-
gura emblemática da ala ultracon-
servadora no Irã. Ele se destacou 
como negociador-chefe do dossiê 
nuclear iraniano de 2007 a 2013, 
adotando uma posição inflexível 
frente às potências ocidentais. 
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Morre aos 86 anos, Lídia
Quinan, ex-deputada e
ex-primeira dama de Goiás

TRE-GO reúne membros
das zonas eleitorais para
definir metas sobre pleito

Redação

A ex-primeira-dama de Goi-
ás Lídica Quinan morreu aos 
86 anos. Ela era viúva doex- go-
vernador Onófre Quinan, que 
esteve no comando do estado 
entre os anos de 1986 e 1987. 
Lídia também foi deputada fe-
deral por Goiás pelo PMDB. De 
acordo com familiares ela mo-
rava em Goiânia, O enterro foi 
realizado sábado (29), no cemi-
tério Jardim das Palmeiras, em 
Goiânia.

Lídia Quinan nasceu em 
Campinas, interior de São Pau-
lo, em 1937. Veio para Goiás 
em 1955 e dois anos depois se 
formou na Escola de Enferma-
gem Florence Nightingale, em 
Anápolis. Quinan foi filiada ao 
PMDB em 1980 e foi eleita de-
legada do diretório nacional do 
partido.

Ela foi candidata a deputada 

federa em 1994 sendo a mais 
votada do estado com pouco 
mais de 100 mil votos e foi ree-
leita em 1998 com mais de 120 
mil votos.

Lídia Quinan desenvolveu 
atividades empresariais como 
vice-presidente do Grupo Ono-
gás e da Onocrédito S.A., em 
Goiânia. Foi membro também 
do Conselho Consultivo da As-
sociação Comercial e Industrial 
(Acieg).

O governador Ronaldo Caia-
do, em nota, lamentou a morte 
de Lídia Quinan: “Com imensa 
tristeza, Gracinha e eu recebe-
mos a informação da morte da 
ex-deputada federal Lídia Qui-
nan. Neste momento de dor, 
rogamos a Deus por consolo 
aos familiares. Que o legado 
de força, determinação e amor 
conforte o coração de todos. 
Deixamos nossos sinceros sen-
timentos”.

Lídia Quinan: parlamentar e ex-primeira dama de Goiás

Redação

O Tribunal Regional Eleito-
ral de Goiás (TRE-GO) reuniu 
magistrados e servidores dos 
cartórios eleitorais da capital 
e região metropolitana, para o 
Encontro de Eleições 2024. A 
reunião, que teve início sexta-
-feira (28) com o 7º Fórum de 
Direito Eleitoral, foi coorde-
nada pela Assessoria Especial 
de Planejamento Estratégico, 
Governança e Gestão da Dire-
toria-Geral (Asplan) e abordou 
12 temas relativos às estraté-
gias de planejamento para as 
Eleições Municipais deste ano, 

apresentados pelos titulares de 
cada área.

A programação integrou os 
seguintes tópicos: corregedo-
ria; alimentação de mesários; 
contratações e distribuição 
de urnas; Saúde Mental e Ge-
renciamento do Estresse; Se-
gurança nas eleições; eleições 
informatizadas – Rotas de car-
ga e lacre; prestação de contas; 
treinamento e formação de 
equipes; apoio administrativo e 
coordenador de acessibilidade; 
Trilhas de eleição; Comissão de 
Auditoria da votação eletrôni-
ca; Registro de candidaturas; 
Jurisprudência e Legislação.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Pois o belo muda, o saber muda, a inteligência muda, a 
medida muda. Mas o desejo é inalterável’. - Rubem Fonseca

OBITUÁRIO

Técnicos da Justiça Eleitoral: procedimentos para as eleições deste ano

Uma comitiva de jornalistas chineses da província de 
Hebei foi recebida na última sexta por jornalistas da TV 
Brasil Central e do Jornal Brasil Central, que divulgaram 
matéria mostrando o interesse deles pelas coisas de Goiás, 
especialmente pelo Turismo, Educação e oportunidades 
de negócios. O encontro foi no auditório Lygia Rassi, do 
Centro Cultural Oscar Niemeyer, tendo como cicerone 
o presidente da Agência Brasil Central (ABC), Reginaldo 
Júnior. ‘Para nós é uma honra muito grande, mostra que 
o  nosso trabalho tem sido reconhecido, o respeito pelo 
trabalho de nós, servidores da Brasil Central, tem sido 
reconhecido e as pessoas têm essa curiosidade’, disse ele.

lNo registro, Maria Dulce Teixeira e seu 
esposo Ubiratan Estivallet Teixeira, 
filho do ex-governador Mauro Borges 
Teixeira no lançamento do livro ‘O 
Velho Cacique’, do escritor Luiz Alberto 
de Queiroz, sobre seu avô, o ex-
governador Pedro Ludovico.
lO presidente do Solidariedade, Eurípedes Júnior, vira réu, 

acusado de desvio do fundo partidário. Uma vergonha 
para o sistema eleitoral no Brasil. Ele já foi investigado 
uma vez e não deu em nada. De quem é a culpa?! 
lEntra a bandeira amarela e a conta de energia fica mais 

cara para os pobres dos consumidores brasileiros.
lNum Brasil de desigualdades sociais, onde 10% dos 

brasileiros concentram quase todas as riquezas do País, a 
MegaSena é a chance de você ficar mais rico. Bem, agora 
acumulada, deve pagar mais de 140 milhões. 
l’Instrua a criança segundo os objetivos que você tem para 

ela, e mesmo com o passar dos anos não se desviará 
deles.’ - Provérbios 22:6

Comitiva de jornalistas 
chineses visita a ABC

Preconceitos
O que estão fazendo com o 
presidente Joe Biden (foto), 
que disputa a reeleição nos 
Estados Unidos é um misto 
de etarismo com capacitismo, 
já que alegam a sua idade 
e o início de uma demência 
frontpericial para que ele  
não permaneça na  
disputa das eleições. 

Infelizmente
O preconceito contra o 
idoso não é só no Brasil, 
existe, também, em países 
avançados como os EUA. 
Biden é a mais nova  
vítima dele. 

Americanas
No Brasil, o crime 
compensa. E como 
compensa. Uma diretoria 
quase que inteira praticando 
crime e falindo uma das 
mais tradicionais lojas de 
departamento do País. 

Filme
Impressionante a explosão 
de parte da subestação da 
Equatorial em Goiânia. Para 
muitos, pareceu filme. 

Motivos
Muitos moradores  
pensaram que era queda  
de avião, outros, lógico,  
mais apocalípticos, em 
começa de guerra. 

Vício
O governo federal vem 
jogando lixo para debaixo 
do tapete em relação aos 
jogos bets. O vício entre os 
adolescente só aumenta. 

Passado
Enquanto isso, o governo 
enquadra o uso de motonetas 
elétricas e cria a Taxa das 
Blusinhas. Lula faliu?!

Treta
Ninguém entende a  
projeção dos índices de  
inflação do Brasil. Nos 
supermecados, os produtos 
só aumentam e os índices 
inflacionários permaneçam 
quase o mesmo. Maquiagem 
nos resultados. Pelo jeito,  
não há outra explicação.

‘O FORO DE DISCUSSÃO E DE DEBATES É O PARLAMENTO BRASILEIRO. TEMOS O MAIOR RESPEITO E APREÇO PELO NOSSO PARLAMENTO. E, TAMBÉM, HÁ PARTICIPAÇÃO DA 
PF NESSA DISCUSSÃO. JÁ RESSALTEI A IMPORTÂNCIA DESSE INSTRUMENTO [DELAÇÃO PREMIADA]. TENHO CERTEZA DE QUE NOSSOS CONGRESSISTAS TERÃO SABEDORIA 

SUFICIENTE PARA NÃO TIRAR ESSA FERRAMENTA’, DIRETOR-GERAL DA POLÍCIA FEDERAL, ANDREI RODRIGUES

Mestre de judô recebe homenagem  
O professor de judô do Colégio Degraus, 
sensei Pedro Naves Diamante (foto) foi 
homenageado na Câmara Municipal de 
Goiânia na última sexta-feira durante sessão 
especial em homenagem aos Destaques da 
Educação Física. A cerimônia foi proposta 
pelo vereador Bessa. 

Maria Abadia toma posse na AGL 
A escritora e poetisa Maria Abadia é a 
mais nova imortal da Academia Goiana 
de Letras (AGL). Ela tomou posse no 
último dia 27, na cadeira número 30, 
cujo patrono é o poeta Demóstenes 
Cristino e antes era   ocupada pela 
professora Lena Catello Branco, que 
muitos anos foi articulista do Diário da 
Manhã. Na foto, Maria Abadia com o 
pastor, professor e poeta, Giovani Ribeiro Alves.

Escolas preparadas para atender TEA 
A escolas públicas e privadas e a 
comunidade em geral devem se preparar 
para apoiar o pleno desenvolvimento 
dos estudantes com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). Este foi um dos 
aspectos abordados por especialistas 
durante audiência pública na Comissão de 
Educação e Cultura (CE). O encontro teve a 
presença do advogado Eduardo Vieira.
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Com Gracinha no páreo, partidos
cogitam nomes para o Senado

Helton Lenine

A disputa por duas vagas ao 
Senado Federal, nas eleições de 
2026, já movimenta os bastido-
res da política de Goiás, com os 
partidos ensaiando alternativas 
na corrida ao pleito majoritá-
rio.

Nem sempre quem sai à 
frente na pré-campanha em 
pleito majoritário vence as elei-
ções, seja para presidente da 
República, governador, prefeito 
ou senador. 

Em 2022, quando uma vaga 
estava em disputa, o deputado 
federal Delegado Waldir Soares 
(União Brasil) e o ex-governa-
dor Marconi Perillo (PSDB) li-
deraram as pesquisas, mas, na 
reta final, o vencer foi o empre-
sário Wilder Morais (PL), im-
pulsionado pelo bolsonarismo.

Favor Gracinha
O primeiro nome que surge 

para disputa ao Senado é o de 
Gracinha Caiado, primeira-da-
ma do Estado, lançado pelo 
União Brasil. Com a decisão do 
governador Ronaldo Caiado de 
concorrer à presidência da Re-
pública, o espaço está aberto 
para Gracinha estrear na polí-
tica como candidata a eleição 
majoritária.

Em entrevista à impren-
sa durante o Fórum Jurídico 
de Lisboa, semana passada, o 
governador Ronaldo Caiado 
admitiu o nome de Gracinha 
Caiado na corrida a uma das 
duas vagas so Senado.

Primeira-dama de Goiás, 

presidenta de honra da Organi-
zação das Voluntárias de Goiás 
(OVG), Gracinha Caiado exerce 
importante papel no governo. 
Além de atuar na área de assis-
tência social, um dos pilares de 
qualquer boa gestão, Gracinha 
está à frente do Gabinete de 
Políticas Sociais (GPS), como 
coordenadora, cuja função é 
traçar por meio de estudo das 
estatísticas e dos traços de pes-
quisa, uma política capaz de 
corrigir as distorções sociais 
entre a população.

Caiado, em entrevista à co-
luna Giro, de O Popular, logo 
depois, disse que Daniel Vile-

la (MDB), como candidato à 
reeleição ao governo de Goiás 
é que vai definir a chapa ma-
joritária em 2026 – vice e os 
senadores de sua coligação. O 
governador reafirma a decisão 
de se desincompatibilizar do 
cargo em abril de 2026 transfe-
rindo a gestão para Vilela.

Questionado pelo O Popu-
lar sobre a garantia de uma das 
vagas ao Senado para Gracinha 
Caiado, o vice-governador Da-
niel Vilela (MDB) disse que a 
primeira-dama tem sido um 
“esteio|” administrativo do go-
verno mais bem avaliado do 
Brasil, e “isso a levou, por mé-

ritos próprios, a ser uma das 
principais lideranças do esta-
do”. E completou Vilela: “Não 
só tem vaga garantida, como 
será a senadora mais votada da 
história de Goiás”.

Apesar de Caiado dizer que 
cabe a Vilela definir a chapa 
majoritária pela qual deve dis-
putr a reeleição em 2026, alia-
dos do atual vice-governador 
garantem que nada será feito 
sem a participação decisiva do 
governador.

Além de Gracinha Caiado, o 
União Brasil tem as seguintes 
opções para as duas vagas, por 
partido, na corrida ao Senado: 

atual prefeito de Rio Verde, 
Paulo do Vale, e a deputada fe-
deral Silvyê Alves.

Outros nomes
No MDB de Daniel Vilela, 

são lembrados para a disputa 
ao Senado Gustavo Mendanha, 
ex-prefeito de Aparecida de 
Goiânia, e Adid Elias, prefeito 
de Catalão.

No Republicanos, Roberto 
Naves, prefeito de Anápolis e 
atual presidente estadual do 
partido, não esconde o seu pro-
jeto de concorrer ao Senado 
pela base governista

O empresário Alexandre 
Baldy, ex-ministro das Cidades 
do governo Temer e atual presi-
dente da Agehab, quer disputar 
pela segunda vez ao Senado. 
Ele concorreu em 2022.

A deputada federal Flávia 
Morais sempre é lembrada pe-
los aliados do PDT como alter-
nativa para o embate ao Sena-
do nas próximas eleições.

Pela oposição
Pela oposição, surgem como 

opções ao Senado o deputado 
federal Gustavo Gayer (PL), ex-
-deputado federal Major Vitor 
Hugo (PL), deputado federal 
Rubens Otoni (PT), deputada 
federal Magda Mofattp (PRD), 
ex-deputdo federal e ex-prefei-
to de Goianésia, Jalles Fontoura 
e o senador Vanderlan Cardoso 
(PSD), caso não seja eleito pre-
feito de Goiânia em 2024.

Como as eleições de 2026 
estão distantes, novos nomes 
podem surgir e outros reflu-
írem, pois os partidos só vão 
aprofundar a discussão sobre 
candidaturas majoritárias (go-
vernador, vice e senadores) a 
partir do ano eleitoral. Até l[a 
apenas cogitações, sem defini-
ção.

Gracinha Caiado: atuação social ao lado de
Ronaldo Caiado projeta seu nome para o Senado

Com duas vagas em 
disputa, cada sigla deverá 
lançar duas candidaturas, 
o que acirra ainda mais 
o processo eleitoral da 
eleição majoritária ao 
Congresso

 ELEIÇÕES 2026

DF pode ter dobradinha de Ibaneis 
e Michelle na disputa pelo Senado

O Antagonista

O presidente nacional do 
PL, Valdemar da Costa Neto, 
sinalizou nesta sexta-feira, 27, 
que caberá ao ex-presidente 
Jair Bolsonaro decidir sobre 
uma eventual dobradinha en-
tre o governador do Distrito 
Federal, Ibaneis Rocha (MDB), 
com ex-primeira-dama Mi-
chelle Bolsonaro na disputa 
pelo Senado em 2026. A decla-
ração foi dada em entrevista 
ao portal R7. “Conversei com 
o governador recentemente e 
gosto do Ibaneis, mas quem 
vai resolver isso é o [ex-presi-
dente da República, Jair] Bol-
sonaro”, afirmou Valdemar.

Em 2026, haverá uma reno-
vação de dois terços do Senado 
Federal, com a eleição de dois 
senadores do estado. Faltando 

pouco mais de dois anos para 
a disputa eleitoral, o governa-
dor do DF já tenta pavimentar 
o apoio ao seu nome no campo 
bolsonarista.

Ibaneis disse que pretende 
caminhar com o PL na capi-
tal. “É um partido que está na 
nossa base, a gente já votou 
nele nas duas últimas eleições, 
tanto na primeira do Bolsona-
ro, quanto em 2022. Nós temos 
uma identidade. Então acho 
que a direita tem que cami-
nhar unida, e esse é um proje-
to que agrada o DF, tanto que 
nas duas últimas eleições, a 
direita levou 70% dos votos da 
população”, afirmou Ibaneis.

Durante entrevista à rádio 
Mix FM de Brasília, Ibaneis já 
havia defendido a “dobradi-
nha” com a ex-primeira-dama 
na chapa pelo Senado. “Ela 

tem o voto ideológico, que é 
muito importante no DF, e eu 
tenho outro tipo de voto, que é 
o voto daqueles que gostam do 
trabalho que a gente vem re-
alizando. Eu sempre digo que 
eu não trabalho muito com 
essas ideologias. Sou de direi-
ta, mas não sou de direita ide-
ológica. Então, acho que seria 
uma junção muito boa para o 
Distrito Federal”, afirmou o go-
vernador. “A Michelle saindo 
candidata, para nós será um 
prazer muito grande. Eu já tive 
a oportunidade de estar com 
o presidente do PL, Valdemar 
Costa Neto, onde entabulamos 
um caminho para 2026”, com-
pletou Ibaneis.

Como está no seu segundo 
mandato à frente do Palácio do 
Buriti, ele não pode concorrer 
pela terceira vez ao Executivo.

O Senado também poderia 
ser uma opção para a ex-pri-
meira-dama, que é incentiva-
da por aliados do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) a iniciar 

a sua carreira política dispu-
tando o cargo pelo Distrito Fe-
deral. Michelle nasceu e tem 
domicílio eleitoral na capital 
federal.

Ibaneis Rocha e Michelle Bolsonaro: aliança no DF
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Com Gracinha no páreo, partidos
cogitam nomes para o Senado

Helton Lenine

A disputa por duas vagas ao 
Senado Federal, nas eleições de 
2026, já movimenta os bastido-
res da política de Goiás, com os 
partidos ensaiando alternativas 
na corrida ao pleito majoritá-
rio.

Nem sempre quem sai à 
frente na pré-campanha em 
pleito majoritário vence as elei-
ções, seja para presidente da 
República, governador, prefeito 
ou senador. 

Em 2022, quando uma vaga 
estava em disputa, o deputado 
federal Delegado Waldir Soares 
(União Brasil) e o ex-governa-
dor Marconi Perillo (PSDB) li-
deraram as pesquisas, mas, na 
reta final, o vencer foi o empre-
sário Wilder Morais (PL), im-
pulsionado pelo bolsonarismo.

Favor Gracinha
O primeiro nome que surge 

para disputa ao Senado é o de 
Gracinha Caiado, primeira-da-
ma do Estado, lançado pelo 
União Brasil. Com a decisão do 
governador Ronaldo Caiado de 
concorrer à presidência da Re-
pública, o espaço está aberto 
para Gracinha estrear na polí-
tica como candidata a eleição 
majoritária.

Em entrevista à impren-
sa durante o Fórum Jurídico 
de Lisboa, semana passada, o 
governador Ronaldo Caiado 
admitiu o nome de Gracinha 
Caiado na corrida a uma das 
duas vagas so Senado.

Primeira-dama de Goiás, 

presidenta de honra da Organi-
zação das Voluntárias de Goiás 
(OVG), Gracinha Caiado exerce 
importante papel no governo. 
Além de atuar na área de assis-
tência social, um dos pilares de 
qualquer boa gestão, Gracinha 
está à frente do Gabinete de 
Políticas Sociais (GPS), como 
coordenadora, cuja função é 
traçar por meio de estudo das 
estatísticas e dos traços de pes-
quisa, uma política capaz de 
corrigir as distorções sociais 
entre a população.

Caiado, em entrevista à co-
luna Giro, de O Popular, logo 
depois, disse que Daniel Vile-

la (MDB), como candidato à 
reeleição ao governo de Goiás 
é que vai definir a chapa ma-
joritária em 2026 – vice e os 
senadores de sua coligação. O 
governador reafirma a decisão 
de se desincompatibilizar do 
cargo em abril de 2026 transfe-
rindo a gestão para Vilela.

Questionado pelo O Popu-
lar sobre a garantia de uma das 
vagas ao Senado para Gracinha 
Caiado, o vice-governador Da-
niel Vilela (MDB) disse que a 
primeira-dama tem sido um 
“esteio|” administrativo do go-
verno mais bem avaliado do 
Brasil, e “isso a levou, por mé-

ritos próprios, a ser uma das 
principais lideranças do esta-
do”. E completou Vilela: “Não 
só tem vaga garantida, como 
será a senadora mais votada da 
história de Goiás”.

Apesar de Caiado dizer que 
cabe a Vilela definir a chapa 
majoritária pela qual deve dis-
putr a reeleição em 2026, alia-
dos do atual vice-governador 
garantem que nada será feito 
sem a participação decisiva do 
governador.

Além de Gracinha Caiado, o 
União Brasil tem as seguintes 
opções para as duas vagas, por 
partido, na corrida ao Senado: 

atual prefeito de Rio Verde, 
Paulo do Vale, e a deputada fe-
deral Silvyê Alves.

Outros nomes
No MDB de Daniel Vilela, 

são lembrados para a disputa 
ao Senado Gustavo Mendanha, 
ex-prefeito de Aparecida de 
Goiânia, e Adid Elias, prefeito 
de Catalão.

No Republicanos, Roberto 
Naves, prefeito de Anápolis e 
atual presidente estadual do 
partido, não esconde o seu pro-
jeto de concorrer ao Senado 
pela base governista

O empresário Alexandre 
Baldy, ex-ministro das Cidades 
do governo Temer e atual presi-
dente da Agehab, quer disputar 
pela segunda vez ao Senado. 
Ele concorreu em 2022.

A deputada federal Flávia 
Morais sempre é lembrada pe-
los aliados do PDT como alter-
nativa para o embate ao Sena-
do nas próximas eleições.

Pela oposição
Pela oposição, surgem como 

opções ao Senado o deputado 
federal Gustavo Gayer (PL), ex-
-deputado federal Major Vitor 
Hugo (PL), deputado federal 
Rubens Otoni (PT), deputada 
federal Magda Mofattp (PRD), 
ex-deputdo federal e ex-prefei-
to de Goianésia, Jalles Fontoura 
e o senador Vanderlan Cardoso 
(PSD), caso não seja eleito pre-
feito de Goiânia em 2024.

Como as eleições de 2026 
estão distantes, novos nomes 
podem surgir e outros reflu-
írem, pois os partidos só vão 
aprofundar a discussão sobre 
candidaturas majoritárias (go-
vernador, vice e senadores) a 
partir do ano eleitoral. Até l[a 
apenas cogitações, sem defini-
ção.

Gracinha Caiado: atuação social ao lado de
Ronaldo Caiado projeta seu nome para o Senado

Com duas vagas em 
disputa, cada sigla deverá 
lançar duas candidaturas, 
o que acirra ainda mais 
o processo eleitoral da 
eleição majoritária ao 
Congresso

 ELEIÇÕES 2026

DF pode ter dobradinha de Ibaneis 
e Michelle na disputa pelo Senado

O Antagonista

O presidente nacional do 
PL, Valdemar da Costa Neto, 
sinalizou nesta sexta-feira, 27, 
que caberá ao ex-presidente 
Jair Bolsonaro decidir sobre 
uma eventual dobradinha en-
tre o governador do Distrito 
Federal, Ibaneis Rocha (MDB), 
com ex-primeira-dama Mi-
chelle Bolsonaro na disputa 
pelo Senado em 2026. A decla-
ração foi dada em entrevista 
ao portal R7. “Conversei com 
o governador recentemente e 
gosto do Ibaneis, mas quem 
vai resolver isso é o [ex-presi-
dente da República, Jair] Bol-
sonaro”, afirmou Valdemar.

Em 2026, haverá uma reno-
vação de dois terços do Senado 
Federal, com a eleição de dois 
senadores do estado. Faltando 

pouco mais de dois anos para 
a disputa eleitoral, o governa-
dor do DF já tenta pavimentar 
o apoio ao seu nome no campo 
bolsonarista.

Ibaneis disse que pretende 
caminhar com o PL na capi-
tal. “É um partido que está na 
nossa base, a gente já votou 
nele nas duas últimas eleições, 
tanto na primeira do Bolsona-
ro, quanto em 2022. Nós temos 
uma identidade. Então acho 
que a direita tem que cami-
nhar unida, e esse é um proje-
to que agrada o DF, tanto que 
nas duas últimas eleições, a 
direita levou 70% dos votos da 
população”, afirmou Ibaneis.

Durante entrevista à rádio 
Mix FM de Brasília, Ibaneis já 
havia defendido a “dobradi-
nha” com a ex-primeira-dama 
na chapa pelo Senado. “Ela 

tem o voto ideológico, que é 
muito importante no DF, e eu 
tenho outro tipo de voto, que é 
o voto daqueles que gostam do 
trabalho que a gente vem re-
alizando. Eu sempre digo que 
eu não trabalho muito com 
essas ideologias. Sou de direi-
ta, mas não sou de direita ide-
ológica. Então, acho que seria 
uma junção muito boa para o 
Distrito Federal”, afirmou o go-
vernador. “A Michelle saindo 
candidata, para nós será um 
prazer muito grande. Eu já tive 
a oportunidade de estar com 
o presidente do PL, Valdemar 
Costa Neto, onde entabulamos 
um caminho para 2026”, com-
pletou Ibaneis.

Como está no seu segundo 
mandato à frente do Palácio do 
Buriti, ele não pode concorrer 
pela terceira vez ao Executivo.

O Senado também poderia 
ser uma opção para a ex-pri-
meira-dama, que é incentiva-
da por aliados do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) a iniciar 

a sua carreira política dispu-
tando o cargo pelo Distrito Fe-
deral. Michelle nasceu e tem 
domicílio eleitoral na capital 
federal.

Ibaneis Rocha e Michelle Bolsonaro: aliança no DF
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Caminhada ao 
Divino Pai Eterno 
exige cuidados 

Mulheres em situação de violência convocadas para Aluguel Social

Férias com 
programação
gratuita em julho

Preparar para caminhada e redobrar cuidados com hidratação 
devem ser medidas tomadas pelos fiéis que andam a pé 18 km 
que separam Goiânia e Trindade. Festa prossegue até domingo

Gibiteca Jorge Braga e Cine Cultura 
apresentam filmes e oficinas para crianças e 
adolescentes durante o período de recesso 
escolar. Férias na Capital terá vários eventos

Alongamento e hidratação ajudam fiéis a completar caminhada muitas vezes feita sob o sol

Redação

Especialistas em saúde re-
comendam cuidados especiais 
aos fiéis que desejam fazer a 
tradicional caminhada entre 
Goiânia e Trindade na GO-060, 
por ocasião da Romaria do Di-
vino Pai Eterno, iniciada no úl-
timo final de semana.

Uso de calçados adequados, 
além de alongamento e hidra-
tação constante  estão

É o que afirma o fisiotera-
peuta Emanuel Venâncio, que 
faz parte da equipe do Hospital 
Estadual de Trindade – Walda 
Ferreira dos Santos (Hetrin), 
unidade do governo de Goiás 
(SES). “É muito importante re-
alizar alongamento antes, du-
rante o percurso e ao finalizar, 
ou seja, alongar todo o corpo. 
Esse cuidado reduz as dores 
musculares no pós-caminha-

da”, explica ele.
Outro cuidado importante 

apontado por Emanuel é usar 
roupas e calçados confortáveis. 
“Se for realizar o percurso du-
rante o dia, é necessário usar 
protetor solar, blusas de manga 
longa com proteção solar, cha-
péu ou boné e óculos escuros 
para evitar queimaduras do 
sol”, conclui o fisioterapeuta.

Com grande número de 
missas, além de uma progra-
mação festiva, o município es-
pera receber 3 milhões de fiéis, 
com aglomerações em igrejas e 
nas ruas. “Esteja ciente de suas 
limitações físicas, descanse 
quando necessário e leve uma 
garrafa de água para se manter 
sempre hidratado”, aconselha 
Pátria Margarida, médica do 
pronto-socorro do Hetrin.

Ela ainda ressalta que o re-
comendado é ter sempre um 

frasco de álcool em gel para 
higienizar as mãos. “Com o 
tempo seco, as viroses são mais 
comuns, portanto, os cuidados 
com a saúde devem ser redo-
brados”, afirma a médica. 

Até o dia 7 de julho, quando 
termina a Romaria, o Hetrin 
está a postos para o atendimen-
to a romeiros. O pronto-socorro 
funciona 24 horas por dia e, se 
necessário, pode encaminhar 
os pacientes para outras unida-
des com a especialidade neces-
sária. 

Também há serviços de 
saúde no Centro de Apoio ao 
Romeiro (CAR), às margens 
da rodovia, e em tendas médi-
cas da prefeitura de Trindade 
espalhadas pela cidade. Em 
casos de emergência, outra re-
comendação é acionar o Corpo 
de Bombeiros (193) ou a Polícia 
Militar (190).

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Cultura (Secult), preparou 
programação gratuita para as 
crianças e adolescentes em re-
cesso escolar no mês de julho. 
As atividades começam ama-
nhã, 2, no Centro Cultural Ma-
rietta Telles, e incluem oficinas, 
sessões de cinema, teatro, con-
tação de histórias, baladinhas 
literárias e jogos educativos.

A programação especial co-
meça com “Férias Literárias”, 
promovido pela Gibiteca Jorge 
Braga em parceria com o Mu-
seu da Imagem e do Som (Mis) 
e com o Cine Cultura. O projeto 
exibe quatro curtas-metragens 
animados e promove oficinas 
criativas, teatro, contação de 
histórias, jogos educativos e 
Baladinhas Literárias.

Já o Cine Cultura promove 
o “Férias Animadas” entre os 
dias 8 e 12 de julho. Serão exi-
bidos clássicos de animação 
com sessões gratuitas sempre 
às 10h.

“Nosso objetivo é estimular 
o contato das crianças e adoles-
centes com as mais diversas ex-
pressões artísticas. Esse inter-
câmbio de formatos culturais 
mostra que que os livros po-
dem sim combinar e influen-
ciar todas as artes”, explica Yara 
Nunes, a secretária de Estado 
da Cultura. 

Outras opções gratuitas são 
as exposições artísticas na Vila 
Cultural Cora Coralina e no 
Centro Cultural Octo Marques, 
unidades abertas de segunda-
-feira a domingo, das 9h às 17h. 
No Centro de Goiânia também 
há a opção de visitar a mostra 
fotográfica “Belezas em Foco”, 

no Museu da Imagem e do Som 
(MIS), aberta ao público de se-
gunda a sexta-feira, das 9h às 
17h.

Para quem gosta de história 
e cultura, a dica é visitar os mu-
seus geridos pela Secult Goiás. 
Na capital, há a opção de visi-
tar o Museu Pedro Ludovico, 
antiga moradia do fundador 
de Goiânia. O local realiza pas-
seios orientados de terça-feira 
a domingo. O tour é feito sob 
agendamento via e-mail: mu-
seupedroludovico@goias.gov.
br.

Dentro da Praça Cívica, o 
Museu da Imagem e do Som 
disponibiliza acervo de ima-
gens e som para o público 
fazer consulta. O horário de 
funcionamento é de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 17h, e o 
agendamento é realizado por 
e-mail: mis.cultura@goias.gov.
br ou telefone (62) 3201-4625.

Na cidade de Goiás, o Palá-
cio Conde dos Arcos, residên-
cia oficial do primeiro governa-
dor de Goiás, também recebe 
visitantes interessados na his-
tória do lugar. O museu abre de 
terça-feira a sábado, das 8h às 
17h, e aos domingos e feriados, 
das 8h às 13h.  

Em Pires do Rio, o Museu 
Ferroviário segue atendendo 
curiosos de todos os cantos do 
Brasil. O espaço abriga uma 
coleção valiosa de locomotivas 
a vapor, balanças, máquinas e 
outros objetos dos séculos XIX 
e XX. O horário de funciona-
mento é segunda-feira, das 13h 
às 17h; terça e sexta-feira, das 
8h às 11h e das 13h às 17h; e aos 
sábados, domingos e feriados, 
sob agendamento prévio pelo 
telefone (64) 3461-7970.

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Agência Goiana de Ha-
bitação (Agehab) e da Secreta-
ria de Estado da Infraestrutura 
(Seinfra), convocou mais 600 
mulheres em situação de vio-
lência doméstica para entrega 
de documentos do Aluguel So-
cial até o dia 25/07. As mulhe-
res moram em 84 municípios 
goianos. 

Entre os documentos que 
devem ser entregues está o Bo-
letim de Ocorrência, Sentença 
Condenatória da Ação Penal e 
Relatório elaborado por assis-
tente social; ou então medida 
protetiva emitida por autori-
dade judicial. A documentação 
deve ser anexada por meio do 
site www.goias.gov.br/agehab 
em até 30 dias.

O edital para esse público 
específico permite que o be-

neficiário viva em outro muni-
cípio diferente daquele para o 
qual está se inscrevendo. Essa 
foi uma evolução da legislação, 
por entender que as mulheres 
em situação de violência têm 
necessidades diferenciadas.

“Essas mulheres precisam 
apenas comprovar a ligação 
com o Estado. Ela pode optar 
por receber o benefício em ou-
tro município goiano que não o 
de origem, justamente porque 

a vítima pode ter necessidade 
de se afastar do agressor”, ex-
plica o presidente da Agehab, 
Alexandre Baldy. 

O edital exclusivo para mu-
lheres em situação de violência 
é mais uma ação do Governo 
de Goiás de combate à vio-
lência doméstica e proteção 
da mulher e seus filhos. “Com 
uma moradia segura, a mulher 
não precisa mais depender do 
agressor”, afirma o secretário 

da Infraestrutura, Pedro Sales. 
O Aluguel Social é um be-

nefício de R$ 350 concedido 
por 18 meses. Toda mulher re-
sidente em Goiás que tenha os 
documentos que comprovem a 
situação de violência pode so-
licitar inclusão no programa a 
qualquer momento. Para mais 
informações, é só acessar o site 
www.goias.gov.br/agehab ou 
entrar em contato pelo telefone 
(62) 3096-5050.

Espaços mantidos pelo governo
oferecem opções de lazer e entretenimento
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Com as convenções partidárias se aproximando – 20 de 
julho a 5 de agosto -, pré-candidatos à prefeitura de Goiânia 
se movimentam para a escolha dos nomes qu irão figurar nas 
chapas como vice-prefeitos. Adriana Accorsi (PT) deve es-
colher o ex-deputado estadual Vinícius Cirqueira para vice, 
indicação do PSB, com aval de Elias Vaz. Vanderlan Cardo-
so não sinaliza nome para vice, mas a solução deverá surgir 
do su partido, o PSD, com formação de chapa pura. Sandro 
Mabel (União Brasil) espera o PL decidir o seu futuro, mas 
poderá acatar sugestão do presidente da Alego, Bruno Pei-
xoto, do nome do ex-deputado Thiago Albernaz (MDB), que 
tem aval do Avante, Agir e PRD. Rogério Cruz (Solidarieda-
de) ainda não escolheu seu vice, mas vai deixar a indicação 
para um partido aliado. Matheus Ribeiro (PSDB) deverá se-
guir as pegadas de Vanderlan e formar chapa pura, ou seja, 
um vice do próprio partido. Até as convenções partidárias, 
os candidatos se esforçam, principalmente, pela formatação 
de alianças e coligações, já pensando na propaganda eleito-
ral de rádio e televisão, que começa em agosto. Quanto mais 
partidos na aliança, maior tempo estará sendo garantido 
para apresentação de ideias e propostas ao eleitor goianien-
se.

Páreo duro em Anápolis
A disputa pela sucessão do prefeito de Anápolis, Roberto 

Naves (Republicanos) vai esquentar, a partir de agora. Três 
nomes devem monopolizar a atenção do eleitorado: Antônio 
Gomide (PT), que tem apoio de Lula; Márcio Correa (PL), in-
centivado por Bolsonaro; e Eerizânia Freitas (União Brasil), 
respaldada por Ronaldo Caiado e Roberto Naves.

Em Goiânia, concorrente
apressam escolha de

vice-prefeitos para chapas

De volta
Após retornar de Lisboa (Por-
tugal), onde participou do Fó-
rum Jurídico organizado pelo 
ministro Gilmar Mendes (STF), 
o governador Ronaldo Caiado 
retoma agenda, nesta segun-
da-feira (1), com foco na pré-
-campanha à Presidência da 
República.

Viagem
Empresário Sandro Mabel, pré-
-candidato do União Brasil à 
prefeitura de Goiânia, viajou a 
negócios à Alemanha. Retorna 
dia 4 para retomar a agenda da 
pré-campanha.

Lula vem
Após adiar três vezes, o pre-
sidente Lula confirma visita 
a Goiás nesta quinta-feira (4) 
para eventos em Goiânia e 
Aparecida.

Mais nomes
Em Aparecida de Goiânia, 
além do Professor Alcides (PL) 
e de Leandro Vilela (MDB), 
o ex-deputado federal Chico 
Abreu (PT) e o vereador Willian 
Panda (PSB) podem entrar na 
disputa à sucessão do prefeito 
Vilmar Mariano.

No Radar
A disputa ao governo de Goiás 
em 2026 já apresenta três pos-
síveis concorrentes: Daniel Vi-
lela (MDB), Wilder Morais (PL) 
e Marconi Perillo (PSDB).
Em campanha
Jorge Kajuru (PSB) não escon-
de que pretende concorrer a 
novo mandato ao Senado Fe-
deral em 2026.

De novo 
Se não tiver êxito na disputa 
pela prefeitura de Goiânia este 
ano, Vanderlan Cardoso (PSB) 
deverá concorrer também a 
novo mandato ao Senado Fe-
deral em 2026.

Sem recuo
Prefeito de Goiânia, Rogério 
Cruz (Solidariedade) diz a alia-
dos que vai concorrer à reelei-
ção em outubro.

Em frente
Fred Rodrigues assegura o PL 
não vai abrir mão de sua pré-
-candidatura à prefeitura de 
Goiânia para indicar o vice na 
chapa de Sandro Mabel. “Isso 
não está em cogitação”, destaca 
o pré-candidato.

Incertezas
Integrantes do governo Rogé-
rio Cruz, o Progressistas e o 
Republicanos fazem rastro de 
onça, ou seja, não confirmam 
nem desmentem se vai deixar o 
barco do prefeito na campanha 
pela reeleição.

Segue preso
Eurípedes Júnior, presidente 
nacional licenciado do Solida-
riedade, segue preso, em Brasí-
lia, na sede da Polícia Federal, 
por conta das investigações de 
desvios de R$ 36 milhões recur-
sos do fundo partidário.

Mabel já teve reuniões com
11 auxiliares do 1º escalão
do governo Caiado/Daniel
Redação

O pré-candidato a prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel (União 
Brasil), já teve agendas com 11 
auxiliares do primeiro escalão do 
governo de Ronaldo Caiado (UB). 
Foram reuniões com titulares da 
Educação, da Segurança Pública, 
da Economia, da Ciência e Tec-
nologia, de Desenvolvimento So-
cial, entre outras pastas. Também 
já se reuniu com os comandos 
da Polícia Militar e do Corpo de 

Bombeiros. Em julho, vai concluir 
estas agendas com os principais 
auxiliares do governo de Goiás.

São dois os principais objeti-
vos desses encontros: se apresen-
tar como pré-candidato a prefeito 
de Goiânia pela base do governa-
dor Caiado, coletar diagnósticos 
importantes sobre cada setor na 
capital e Região Metropolitana e 
também enfatizar que, eleito em 
outubro, sua gestão será de to-
tal integração com o governo de 
Goiás. 

Mesmo fora da direção partidária do PSD em Goiás, o 
ex-deputado federal Vilmar Rocha (foto) cumpre intensa 
agenda de viagens ao interior para participar de eventos de 
candidatos a prefeito do partido ou aliados. Ele espera que 
o PSD tenha boa performance eleitoral em 2024 para que 
possa chegar às eleições de 2026 em condições de lançar 
chapas competitivas a cargo majoritário (senador) e pro-
porcional (deputado federal e estadual).

Vilmar Rocha ativo no PSD

Errata: Claudênio Teixeira 
lidera pesquisa com 43,6% 
em Padre Bernardo

Redação

A recente pesquisa realizada 
pela empresa EPP Pesquisas 
aponta vantagem para o pré-
-candidato a prefeito Claudê-
nio Teixeira com 43,6% reali-
zada de forma estimulada que 
é quando são apresentados os 
nomes. Em seguida aparece Jo-
seleide Lázaro com 29,4% e em 
terceiro lugar Zé Matheus com 
9,9% . Não sabe - 10,3% -, Ne-
nhum - 6,9%-.

Na pesquisa espontânea, 
Claudênio Teixeira também 
está à frente com 26,1%, em se-
gundo lugar aparece Joseleide 
Lázaro com 20,6%, seguido de 
Zé Matheus com 5,5%, Dudu 
da Taboquinha 0,5% e Júnior 
Peixoto com 0,2%. Não sabe - 
47,0% -.

A EPP Pesquisas ouviu 436 

pessoas de ambos os sexos 
com idade acima de 16 anos. 
A pesquisa foi realizada entre 
os dias 08 e 09 de junho e  re-
gistrada no TSE sob o número 
GO-07222/2024. A margem de 
erro é de 4,64% para mais ou 
para menos e o nível de con-
fiança estimado em 95,0%. A 
pesquisa foi realizada nos se-
guintes bairros: Centro, Jardim 
das Acácias, Setor Bela Vista I e 
II, Setor Centro Sul, Setor Divi-
nópolis I e II, Setor Leste I e II 
Setor Oeste I e II, Setor Sul I e 
II, Vila Canaã, Vila Maria, Vila 
Nove de Maio, Distrito Tabo-
quinha, Distrito de Trajanópo-
lis e Distrito Vendinha. 

Pesquisa encomendada por 
Carlos Ladislau - Sociedade In-
dividual de Advocacia, CNPJ: 
27.647340.0001/65.
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Com as convenções partidárias se aproximando – 20 de 
julho a 5 de agosto -, pré-candidatos à prefeitura de Goiânia 
se movimentam para a escolha dos nomes qu irão figurar nas 
chapas como vice-prefeitos. Adriana Accorsi (PT) deve es-
colher o ex-deputado estadual Vinícius Cirqueira para vice, 
indicação do PSB, com aval de Elias Vaz. Vanderlan Cardo-
so não sinaliza nome para vice, mas a solução deverá surgir 
do su partido, o PSD, com formação de chapa pura. Sandro 
Mabel (União Brasil) espera o PL decidir o seu futuro, mas 
poderá acatar sugestão do presidente da Alego, Bruno Pei-
xoto, do nome do ex-deputado Thiago Albernaz (MDB), que 
tem aval do Avante, Agir e PRD. Rogério Cruz (Solidarieda-
de) ainda não escolheu seu vice, mas vai deixar a indicação 
para um partido aliado. Matheus Ribeiro (PSDB) deverá se-
guir as pegadas de Vanderlan e formar chapa pura, ou seja, 
um vice do próprio partido. Até as convenções partidárias, 
os candidatos se esforçam, principalmente, pela formatação 
de alianças e coligações, já pensando na propaganda eleito-
ral de rádio e televisão, que começa em agosto. Quanto mais 
partidos na aliança, maior tempo estará sendo garantido 
para apresentação de ideias e propostas ao eleitor goianien-
se.

Páreo duro em Anápolis
A disputa pela sucessão do prefeito de Anápolis, Roberto 

Naves (Republicanos) vai esquentar, a partir de agora. Três 
nomes devem monopolizar a atenção do eleitorado: Antônio 
Gomide (PT), que tem apoio de Lula; Márcio Correa (PL), in-
centivado por Bolsonaro; e Eerizânia Freitas (União Brasil), 
respaldada por Ronaldo Caiado e Roberto Naves.

Em Goiânia, concorrente
apressam escolha de

vice-prefeitos para chapas

De volta
Após retornar de Lisboa (Por-
tugal), onde participou do Fó-
rum Jurídico organizado pelo 
ministro Gilmar Mendes (STF), 
o governador Ronaldo Caiado 
retoma agenda, nesta segun-
da-feira (1), com foco na pré-
-campanha à Presidência da 
República.

Viagem
Empresário Sandro Mabel, pré-
-candidato do União Brasil à 
prefeitura de Goiânia, viajou a 
negócios à Alemanha. Retorna 
dia 4 para retomar a agenda da 
pré-campanha.

Lula vem
Após adiar três vezes, o pre-
sidente Lula confirma visita 
a Goiás nesta quinta-feira (4) 
para eventos em Goiânia e 
Aparecida.

Mais nomes
Em Aparecida de Goiânia, 
além do Professor Alcides (PL) 
e de Leandro Vilela (MDB), 
o ex-deputado federal Chico 
Abreu (PT) e o vereador Willian 
Panda (PSB) podem entrar na 
disputa à sucessão do prefeito 
Vilmar Mariano.

No Radar
A disputa ao governo de Goiás 
em 2026 já apresenta três pos-
síveis concorrentes: Daniel Vi-
lela (MDB), Wilder Morais (PL) 
e Marconi Perillo (PSDB).
Em campanha
Jorge Kajuru (PSB) não escon-
de que pretende concorrer a 
novo mandato ao Senado Fe-
deral em 2026.

De novo 
Se não tiver êxito na disputa 
pela prefeitura de Goiânia este 
ano, Vanderlan Cardoso (PSB) 
deverá concorrer também a 
novo mandato ao Senado Fe-
deral em 2026.

Sem recuo
Prefeito de Goiânia, Rogério 
Cruz (Solidariedade) diz a alia-
dos que vai concorrer à reelei-
ção em outubro.

Em frente
Fred Rodrigues assegura o PL 
não vai abrir mão de sua pré-
-candidatura à prefeitura de 
Goiânia para indicar o vice na 
chapa de Sandro Mabel. “Isso 
não está em cogitação”, destaca 
o pré-candidato.

Incertezas
Integrantes do governo Rogé-
rio Cruz, o Progressistas e o 
Republicanos fazem rastro de 
onça, ou seja, não confirmam 
nem desmentem se vai deixar o 
barco do prefeito na campanha 
pela reeleição.

Segue preso
Eurípedes Júnior, presidente 
nacional licenciado do Solida-
riedade, segue preso, em Brasí-
lia, na sede da Polícia Federal, 
por conta das investigações de 
desvios de R$ 36 milhões recur-
sos do fundo partidário.
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Negociações para chapas municipais
já miram eleições para Senado Federal

Redação

As negociações sobre a for-
mação das chapas no pleito 
municipal de 2024 já estão 
atreladas, em alguns cenários, 
à disputa para vagas de sena-
dores em 2026, mesmo a quase 
três anos das eleições gerais.

O pano de fundo desse mo-
vimento é o embate pela pre-
sidência do Senado, em meio 
ao acirramento das relações 
da oposição com o Supremo 
Tribunal Federal (STF), em es-
pecial após a operação da Polí-
cia Federal (PF) que teve como 
alvo o ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) e dezenas de aliados.

Em 2026, o Senado vai re-
novar 2/3 da Casa, e esquerda 
e direita deverão protagonizar 
uma das disputas mais acir-
radas na história recente por 
uma das 54 vagas a serem aber-
tas. Isso porque o Senado é a 
Casa legislativa com atribuição 
constitucional para julgar pedi-
dos de impeachment de minis-
tros do Supremo.

Um parlamentar experiente, 
de uma legenda do Centro po-
lítico, observou ao jornal Valor 
Econômico que a operação da 
PF que teve Bolsonaro como 
um dos alvos, e ainda levou à 
prisão o presidente do PL, Val-
demar Costa Neto, aprofundou 
a tensão no grupo que lidera a 
oposição ao governo Lula e ao 
PT.

Uma das consequências, na 
avaliação deste parlamentar, 
será o grupo de Bolsonaro do-
brar a aposta na eleição para 
o Senado para tentar formar 
maioria e obter o controle da 
Casa.

Líder da oposição e ex-mi-
nistro de Bolsonaro, o senador 
Rogério Marinho (PL-RN) ob-
teve 32 votos na eleição para 
presidente do Senado no ano 
passado. O resultado — mais 
de um terço dos votos — foi 
considerado expressivo, mas 
ficou longe dos 49 votos que re-
conduziram Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), aliado de Lula, para 

mais um mandato.
Uma das bandeiras de Ma-

rinho era, justamente, dar an-
damento aos pedidos de impe-
achment contra ministros do 
STF. Pacheco negou seguimen-
to aos requerimentos, inclusive 
aos que miravam o ministro do 
STF Alexandre de Moraes, rela-
tor do inquérito sobre milícias 
digitais, que investiga os ata-
ques à democracia, e tem como 
alvos Bolsonaro, o vereador 
Carlos Bolsonaro (Republica-
nos-RJ), e dezenas de aliados.

Previsão do bolsonarismo
Até a operação policial, Bol-

sonaro e Valdemar articulavam 
meios para eleger entre 30 e 35 
senadores do PL em 2026. Uma 
meta ousada já que a bancada 
atual da sigla tem 12 titulares. 
Como a decisão do ministro 
Alexandre de Moraes impediu 
a comunicação entre ambos, 
lideranças do PL deverão dar 
seguimento à estratégia.

Uma das apostas de Bol-
sonaro para o Senado é o ex-
-ministro do Meio Ambiente e 
atual deputado federal Ricardo 
Salles (PL-SP). Segundo fontes 

do PL, Valdemar entrou em 
campo para dissuadir Salles de 
concorrer à Prefeitura de São 
Paulo porque a prioridade do 
partido é compor a chapa do 
prefeito Ricardo Nunes (MDB), 
que busca a reeleição, na vaga 
de vice. Bolsonaro já indicou 
para a vaga o coronel da reser-
va da Polícia Militar Ricardo 
Mello Araújo.

Além disso, Salles é visto 
como um quadro de fôlego 
do bolsonarismo em São Pau-
lo, com capital para disputar 
uma eleição majoritária: ele 
teve quase 641 mil votos e foi o 
quarto deputado federal mais 
votado em São Paulo em 2022.
    
Estratégias de Lula

No campo da esquerda, Lula 
dialoga com a cúpula do PT no 
Rio de Janeiro para demover os 
aliados de reivindicarem a vaga 
de candidato a vice na chapa 
do prefeito da capital, Eduar-
do Paes (PSD), que tentará a 
reeleição. Em troca, o partido 
garantiria uma das duas vagas 
ao Senado na provável chapa 
de Paes ao governo fluminense 

em 2026.
Lideranças do PT no Rio, 

como o secretário de Assuntos 
Federativos e ex-presidente da 
Assembleia Legislativa André 
Ceciliano, disseram que o par-
tido quer indicar o vice de Paes. 
O próprio Ceciliano é um dos 
cotados, bem como o atual se-
cretário municipal de Assistên-
cia Social, Adilson Pires.

Em outra frente, a primei-
ra-dama Rosângela da Silva, a 
Janja, articula nos bastidores 
para que a ministra da Igualda-
de Racial, Anielle Franco, seja 
a candidata a vice do prefeito. 
Anielle, irmã de Marielle Fran-
co, é a principal aposta do PT 
para tentar alavancar o partido 
no Rio. No entanto, o próprio 
Lula e outras lideranças nacio-
nais da sigla têm outros pla-
nos para a ministra: ela é vista 
como um nome de fôlego para 
disputar uma das duas vagas ao 
Senado pelo Rio. Ela comporia 
a chapa com Paes — mas em 
2026, na corrida ao governo es-
tadual.

De seu lado, Paes rejeita um 
vice do PT porque quer for-

mar uma chapa pura com sua 
legenda, já que tem planos de 
renunciar ao mandato em 2026 
para concorrer ao governo. O 
vice dos sonhos do prefeito é o 
deputado federal Pedro Paulo 
(PSD-RJ), ex-secretário muni-
cipal de Fazenda. Na hipótese 
de Paes reeleito, ele assumiria 
a Prefeitura em 2026, e teria o 
caminho pavimentado para a 
sucessão municipal em 2028, 
mantendo o PSD no poder na 
capital.

Em Pernambuco, as nego-
ciações do PT sobre a chapa 
municipal também envolvem 
o Senado, mas para beneficiar 
um aliado do Centrão, o Repu-
blicanos.

Candidato à reeleição, o pre-
feito de Recife (PE) João Cam-
pos (PSB) estaria disposto a 
aceitar o PT na vaga de vice. O 
partido é o seu principal aliado 
na gestão municipal. Nesta hi-
pótese, entretanto, aliados do 
Centrão lançaram o nome da 
senadora Teresa Leitão (PT-PE) 
como vice de Campos.

Se a chapa se consumar, e 
sair vitoriosa, Teresa renun-
ciaria à vaga de senadora para 
dar lugar ao primeiro suplente, 
o ex-deputado Silvio Costa, do 
Republicanos, e pai do minis-
tro de Portos e Aeroportos, Sil-
vio Costa Filho. O PT perderia 
um senador, mas o argumento 
a favor da manobra é de que a 
eventual posse de Costa contri-
buiria para ampliar a governa-
bilidade no plano federal.

Coordenador do grupo de 
trabalho eleitoral (GTE) do PT, 
o senador Humberto Costa, 
que é pernambucano, confir-
mou que o partido deverá indi-
car o vice de João Campos, mas 
negou a articulação para favo-
recer Silvio Costa.

Segundo Humberto Costa, 
está consolidada na direção 
nacional do PT a orientação de 
não aceitar, na formação das 
chapas municipais, nenhuma 
condicionante ligada à gover-
nabilidade no plano nacional. 
“Isso não entra na nossa equa-
ção”, reforçou. O senador re-
conheceu que o cenário para 
2026 “é importante”, mas pon-
derou que até o momento a 
conjuntura futura não influen-
ciou nenhuma das negociações 
em andamento para as chapas 
municipais.

Lula da Silva e Jair Bolsonaro: disputa municipal sem retirar o olhar para o pleito de 2026

Esquerda e direita 
deverão protagonizar 
uma das disputas mais 
acirradas na história 
recente por uma das 54 
vagas a serem abertas

Lula evita pedir voto em SP, mas
 Critica Ricardo Nunes e Tarcísio

Folhapress 

O presidente Lula (PT) divi-
diu palanque com Guilherme 
Boulos (PSOL) em dois even-
tos do governo federal, sábado 
(29) em São Paulo, reforçou a 
estratégia eleitoral do seu alia-
do, mas evitou pedido de voto e 
disse não poder citá-lo após ter 
sido condenado por campanha 
antecipada no 1º de Maio.

Pela manhã, na zona les-
te, Lula exaltou a ex-prefeita e 
vice de Boulos, Marta Suplicy 
(PT), e disse haver preconcei-

to contra quem adota políticas 
sociais a favor dos mais pobres. 
O discurso vai em sintonia com 
a tentativa do pré-candidato do 
PSOL à prefeitura de se con-
trapor ao ex-Rota e coronel da 
reserva Ricardo Mello Araújo 
(PL), escolhido para a vice de 
Ricardo Nunes (MDB).

Crítica a Nunes
À tarde, na zona sul, o pre-

sidente criticou a ausência de 
Nunes e do governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) em 
evento sobre a expansão da li-
nha 5 do metrô. Lula disse que 

gostaria de assinar a contrata-
ção da estação no Jardim Ânge-
la, mas que “o prefeito, que nos 
deu o terreno, não veio”, assim 
como o chefe do Executivo es-
tadual e, por isso, adiaria a ini-
ciativa.

“É importante a gente fazer 
isso junto com o governador e 
com o prefeito. Quando a gente 
quer fazer investimento, a gen-
te não se preocupa de que par-
tido é o governador”, afirmou 
Lula, em referência ao aliado 
de Jair Bolsonaro (PL). Ape-
sar da presença de Boulos no 

palanque, que ouviu gritos de 
“prefeito” do público em meio 
ao clima de campanha, o petis-
ta disse que não poderia citá-lo 
depois da condenação pelo 1º 
de Maio.

Tarcísio está em viagem, en-
quanto Nunes afirmou que os 
eventos têm sido tratados pelo 
presidente como atos políticos.

De manhã, o presidente não 
citou Boulos e se referiu a Mar-
ta como “a mulher que criou os 
CEUs e transporte integrado” 
e que “fez uma gestão extraor-
dinária”. Disse que a ex-prefei-

ta “cuidou muito das pessoas 
mais pobres” e que ela foi der-
rotada em sua tentativa de re-
eleição em 2004 em razão de 
preconceito.

“A única coisa que justifica 
[a derrota de Marta] é o precon-
ceito contra as pessoas que fa-
zem política dando preferência 
para os pobres”, afirmou Lula. 
Na quinta (27), ao criticar Bol-
sonaro e a derrota do rival em 
2022, ele afirmou que “quem 
está na Presidência [da Repú-
blica] só perde a eleição se for 
incompetente”.
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Destino das férias

Meyrithania Michelly 
De Rio Quente (GO)

O 
clube de férias 
Aviva apresen-
tou, na última 
semana, os 
novos quartos 

Comfort do Hotel Pousada, no 
Rio Quente, no qual destaca o 
conforto e a beleza dos espa-
ços renovados, pensados para 
o maior conforto e privacidade 
para casais e famílias. Os inves-
timentos anunciados pela Aviva 
até 2028 totalizam R$ 1,2 bilhão 
e prometem revitalizar não só 
as instalações, mas também im-
pulsionar a economia local e a 
geração de empregos.

O Diário da Manhã esteve 
presente durante a visita, na 
qual foi evidenciada a experiên-
cia única proporcionada pelos 
quartos recém-reformados, que 
combinam modernidade com 
elementos que homenageiam a 
poeta Cora Coralina, enrique-
cendo a história do Hotel Pou-
sada, presente há 60 anos na 
região.

São quartos arejados, mo-
dernos, temáticos e com uma 
tecnologia que minimiza a pro-
pagação de ruídos, mantendo 
a máxima privacidade de cada 
hóspede. Este projeto de reno-
vação não só visa elevar o pa-
drão de hospedagem, mas tam-
bém fortalecer o apelo turístico 
do destino, oferecendo uma op-
ção de férias verdadeiramente 
agradável e cativante.

Os recursos a serem apli-
cados abrangem não apenas a 
modernização das estruturas 
existentes, mas também o de-
senvolvimento de novos empre-
endimentos, como o ambicioso 
Hot Park Baía das Tartarugas na 
Bahia. Este novo parque aquá-
tico não apenas diversifica as 
opções de entretenimento, mas 
também promove a criação de 
aproximadamente 2.150 em-
pregos diretos e indiretos, con-
tribuindo significativamente 
para o desenvolvimento econô-
mico da região litorânea, garan-
te o CEO da Aviva, Alessandro 
Cunha.

“A Aviva é uma plataforma de 
entretenimento com o propó-
sito de fazer famílias felizes em 
paraísos integrados à natureza”, 
afirma Edson Cândido, diretor 
de Marketing e Vendas da Aviva. 
“É detentora do Hot Park, um 
dos melhores e mais visitados 
parques aquáticos do mundo; 
e dos dois maiores resorts do 

Brasil, Costa do Sauípe (BA) e 
Rio Quente Resorts (GO). Com 
13 hotéis e 2.700 apartamentos, 
atende mais de 2,2 milhões de 
clientes por ano e gera mais de 
18 mil empregos. É precurso-
ra no modelo de timeshare no 
Brasil que, por meio do Aviva 
Vacation Club, oferece serviços 
exclusivos em seus destinos 
para mais de 30 mil famílias as-
sociadas.”

Este evento não apenas des-
tacou os avanços recentes da 
Aviva, mas também delineou 
sua estratégia para fortalecer o 
turismo nacional e proporcio-
nar experiências memoráveis 
aos visitantes. Os investimentos 
planejados não só melhoraram 

a infraestrutura turística, mas 
também consolidam os desti-
nos do clube de férias como op-
ções de alto padrão para os tu-
ristas brasileiros e estrangeiros 
que buscam combinar conforto, 
lazer e contato com a natureza 
em suas viagens.

“Um comportamento co-
mum dos brasileiros, não só dos 
goianos, é que para ser conside-
rado um destino de férias e uma 
viagem, ele precisa ter um gran-
de deslocamento. Por isso mui-
tos não conhecem o Rio Quente 
e falam mais do Hot Park”, expli-
ca Edson Cândido.

No Aviva Day, foi anunciado 
o lançamento da série de vídeos 
animados da Turminha da Zoo-

eira para o segundo semestre 
deste ano. Criado por Marcela 
Catunda, conhecida por suces-
sos como Peixonauta e Show 
da Luna, o conceito inclui seis 
personagens: Zira, Juba, Blá, 
Lara, Marina e Léia. Esses ani-
mais, que promovem educação 
ambiental e entretenimento, já 
são populares nos destinos do 
clube, interagindo com os hós-
pedes em atividades como dar 
bom dia no café da manhã e 
participar de apresentações.

Guardiãs ambientais
As personagens Marina e 

Lara terão papéis destacados 
como guardiãs ambientais na 
Bahia e em Goiás, respectiva-

mente, integrando a temati-
zação dos parques aquáticos. 
Além disso, a Aviva planeja 
expandir a marca através do li-
cenciamento de produtos da 
Turminha da Zooeira, como 
pelúcias, roupões, bonés e mo-
chilas, já populares entre os vi-
sitantes.

Cerrado
Em contrapartida, já na vida 

real, e ainda dentro do Hot Park, 
o visitante tem a oportunidade 
de conhecer algumas espécies 
resgatadas do Cerrado e ter 
acesso a uma educação am-
biental guiada por biólogos e 
veterinários. Lá, eles explicam 
sobre o Projeto Ares, a impor-
tância de proteger a natureza 
e todos que visitam o projeto 
recebem o título de Protetor da 
Natureza.

As piscinas dentro do com-
plexo são totalmente naturais. 
No Parque das Fontes, por 
exemplo, é possível observar as 
bolhas submergindo por todo 
lado. De acordo com a gerente 
de sustentabilidade da Aviva, 
Neide Tavares, essa é sem dú-
vidas a maior riqueza de Rio 
Quente. “Essa beleza natural 
que ela é muito rica. Existem 
fontes termais espalhadas pelo 
Brasil e pelo mundo, mas a for-
ma como foi concebido aqui é 
único no mundo. Nós estamos 
aqui numa área de preservação 
permanentes, aqui é uma área 
muito de uma beleza natural e 
uma riqueza única, explica.

Ela ainda desmistifica a ideia 
de que o local foi construído sob 
um vulcão adormecido. “A ser-
ra é formada com duas rochas, 
xisto e quartzito. São rochas 
impermeáveis, mas houve um 
processo geológico aqui que a 
gente chama de cavalgamento. 
Essas rochas elas roçaram ali 
entre elas e criou-se fissuras. Ela 
absorve 100% da água da chuva 
e à medida que essa água pene-
tra nas fendas que foram cria-
das, ela vai descendo em sen-
tido às partes mais quentes do 
solo e volta aquecida formando 
as piscinas de águas quentes na-
turais”, conta Neide.

E para completar o ciclo de 
economia e sustentabilidade do 
complexo não poderia deixar 
de falar sobre a Central de Pro-
dução de Alimentos (CPDA), 
criada para garantir a qualidade 
do alimento que é fornecido no 
local. Evitando a contaminação 
direta e indiretamente, além de 
evitar o desperdício, pois toda a 
alimentação é feita em peque-
nas porções.

Repórter viajou a convite da 
Aviva

COMO CHEGAR A RIO 
QUENTE

BR-352 e GO-139
177 km, 2h12

BR-153 e GO- 217
173 km, 2h19

Novos quartos Comfort 
do Hotel Pousada, em Rio 
Quente, foram entregues. 
Reforma do complexo 
será realizada de forma 
gradativa, garantem 
diretores. Saiba como é 
se hospedar no local e ter 
contato com natureza

Calmaria verde: Parque das Fontes conta com oito piscinas de águas quentes 
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TURISMO

Destino das férias

Meyrithania Michelly 
De Rio Quente (GO)

O 
clube de férias 
Aviva apresen-
tou, na última 
semana, os 
novos quartos 

Comfort do Hotel Pousada, no 
Rio Quente, no qual destaca o 
conforto e a beleza dos espa-
ços renovados, pensados para 
o maior conforto e privacidade 
para casais e famílias. Os inves-
timentos anunciados pela Aviva 
até 2028 totalizam R$ 1,2 bilhão 
e prometem revitalizar não só 
as instalações, mas também im-
pulsionar a economia local e a 
geração de empregos.

O Diário da Manhã esteve 
presente durante a visita, na 
qual foi evidenciada a experiên-
cia única proporcionada pelos 
quartos recém-reformados, que 
combinam modernidade com 
elementos que homenageiam a 
poeta Cora Coralina, enrique-
cendo a história do Hotel Pou-
sada, presente há 60 anos na 
região.

São quartos arejados, mo-
dernos, temáticos e com uma 
tecnologia que minimiza a pro-
pagação de ruídos, mantendo 
a máxima privacidade de cada 
hóspede. Este projeto de reno-
vação não só visa elevar o pa-
drão de hospedagem, mas tam-
bém fortalecer o apelo turístico 
do destino, oferecendo uma op-
ção de férias verdadeiramente 
agradável e cativante.
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cados abrangem não apenas a 
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sociadas.”

Este evento não apenas des-
tacou os avanços recentes da 
Aviva, mas também delineou 
sua estratégia para fortalecer o 
turismo nacional e proporcio-
nar experiências memoráveis 
aos visitantes. Os investimentos 
planejados não só melhoraram 

a infraestrutura turística, mas 
também consolidam os desti-
nos do clube de férias como op-
ções de alto padrão para os tu-
ristas brasileiros e estrangeiros 
que buscam combinar conforto, 
lazer e contato com a natureza 
em suas viagens.

“Um comportamento co-
mum dos brasileiros, não só dos 
goianos, é que para ser conside-
rado um destino de férias e uma 
viagem, ele precisa ter um gran-
de deslocamento. Por isso mui-
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clube, interagindo com os hós-
pedes em atividades como dar 
bom dia no café da manhã e 
participar de apresentações.
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Lara terão papéis destacados 
como guardiãs ambientais na 
Bahia e em Goiás, respectiva-

mente, integrando a temati-
zação dos parques aquáticos. 
Além disso, a Aviva planeja 
expandir a marca através do li-
cenciamento de produtos da 
Turminha da Zooeira, como 
pelúcias, roupões, bonés e mo-
chilas, já populares entre os vi-
sitantes.

Cerrado
Em contrapartida, já na vida 

real, e ainda dentro do Hot Park, 
o visitante tem a oportunidade 
de conhecer algumas espécies 
resgatadas do Cerrado e ter 
acesso a uma educação am-
biental guiada por biólogos e 
veterinários. Lá, eles explicam 
sobre o Projeto Ares, a impor-
tância de proteger a natureza 
e todos que visitam o projeto 
recebem o título de Protetor da 
Natureza.

As piscinas dentro do com-
plexo são totalmente naturais. 
No Parque das Fontes, por 
exemplo, é possível observar as 
bolhas submergindo por todo 
lado. De acordo com a gerente 
de sustentabilidade da Aviva, 
Neide Tavares, essa é sem dú-
vidas a maior riqueza de Rio 
Quente. “Essa beleza natural 
que ela é muito rica. Existem 
fontes termais espalhadas pelo 
Brasil e pelo mundo, mas a for-
ma como foi concebido aqui é 
único no mundo. Nós estamos 
aqui numa área de preservação 
permanentes, aqui é uma área 
muito de uma beleza natural e 
uma riqueza única, explica.

Ela ainda desmistifica a ideia 
de que o local foi construído sob 
um vulcão adormecido. “A ser-
ra é formada com duas rochas, 
xisto e quartzito. São rochas 
impermeáveis, mas houve um 
processo geológico aqui que a 
gente chama de cavalgamento. 
Essas rochas elas roçaram ali 
entre elas e criou-se fissuras. Ela 
absorve 100% da água da chuva 
e à medida que essa água pene-
tra nas fendas que foram cria-
das, ela vai descendo em sen-
tido às partes mais quentes do 
solo e volta aquecida formando 
as piscinas de águas quentes na-
turais”, conta Neide.

E para completar o ciclo de 
economia e sustentabilidade do 
complexo não poderia deixar 
de falar sobre a Central de Pro-
dução de Alimentos (CPDA), 
criada para garantir a qualidade 
do alimento que é fornecido no 
local. Evitando a contaminação 
direta e indiretamente, além de 
evitar o desperdício, pois toda a 
alimentação é feita em peque-
nas porções.
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Na companhia do esposo  Reginaldo Abdala, a empresária Silvinha Umbelino (Manga Rosa 
Pink) foi surpreendida com um sofisticado almoço dia (25.6) no Restaurante Kabanas. A tarde festiva e 
elegante contou a presença de amigas e familiares da aniversariante, ao som de especial trilha sonora 

do artista Nilson do Violoncelo. 

A médica dermatologista Lyandra Costa comemorou seu 
aniversário no último dia 27 com familiares num jantar reservado 
em um dos restaurantes badalados da cidade. Na foto com a tia a 

advogada Ana Carla Maia.

Dra. Vânia de Paula, biomédica farmacêutica especialista em 
estética, esteve em São Paulo e participou do 1º Congresso 

Brasileiro de Medicina Funcional Integrativa, que aconteceu de 
14 a 16 de junho. Na foto com o médico Victor Sorrentino.

A chef Brunna Pollazzon conquistou o primeiro lugar 
no 18º Festival Sabor Brasil com o prato Risoto Beijupirá. 

A delícia premiada está no cardápio da Risotteria Chef 
Brunna Pollazzon, um autêntico sabor italiano no food park 
Serendipy – Espaço Wander Arantes, T-3 no Setor Bueno

A Dra. Aline Reis é uma renomada médica com formação de prestígio, incluindo um fellowship na 
Clinique Dermatologique do Hospital de Strasbourg na França. Associando seus 30 anos de experiência 

ela oferece a expertise internacional em dermatologia clínica e cosmiatria, com o que há de mais 
inovador no mercado. Sua clínica em Goiânia é um verdadeiro oásis de saúde e beleza, onde a ciência e 

o acolhimento se encontram.
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DA REDAÇÃO

A 16ª Estação do Esporte de 
Anápolis, construídas na atual 
gestão municipal, foi entregue à 
comunidade do bairro Jibran El 
Hadj, na noite de quinta-feira, 27. 
Se trata de uma antiga demanda 
dos moradores da região. A ceri-
mônia de entrega da obra teve a 
presença de autoridades, mora-
dores e crianças e adolescentes, 
que já usam o campo society. 

O equipamento de lazer ho-
menageia Sebastião Tavares, o 
‘Tião Pamonha’, torcedor sím-
bolo do Anápolis Futebol Clube. 
Além do gramado sintético, o 
novo espaço de lazer inaugurado 
pelo prefeito Roberto Naves tem 

playground, academia, arqui-
bancada, estacionamento, calça-
da pública e áreas de convivência 
para os frequentadores. 

“Muitos bairros de Anápolis 
eram carentes de espaços públi-
cos adequados para a prática de 
esporte. Nós encontramos esta 
situação lá atrás, quando assumi-
mos a Prefeitura, mas trabalha-
mos para mudar isso e estamos 
aqui para entregar a 16ª Arena 
nos últimos sete anos. Todas elas 
em regiões que antes não tinham 
locais como este aqui”, disse o 
prefeito Roberto Naves. A Esta-
ção do Esporte do Jibran El Hadj 
teve investimento de cerca de 
R$ 1 milhão e está situada numa 
área de 4,8 mil metros quadra-

dos. 
A Prefeitura de Anápolis, 

desde 2017, entregou Estações 
do Esporte nos bairros Buritis, 
Calixtópolis, Adriana Parque, Al-
deia dos Sonhos, Lapa, Morada 
Nova, Polocentro, Setor Sul III, 
Residencial das Flores, Jardim Al-
vorada, Residencial do Cerrado, 
Jardim Tropical, Parque dos Piri-
neus, Santos Dumont e no distri-
to de Joanápolis.  Em julho, serão 
inauguradas novas arenas no Se-
tor Sul, Calixtolândia e no distrito 
de Souzânia. Também está em 
obras uma Estação do Esporte no 
Copacabana. 

HOMENAGEM
A Estação de Esporte rece-

beu o nome de Sebastião Tava-
res, popularmente conhecido 
como ‘Tião Pamonha’. Ele foi 
um torcedor símbolo do Aná-

polis Futebol Clube e conheci-
do por sempre comparecer aos 
jogos do Tricolor da Boa Vista 
no Jonas Duarte.

www.dmanapolis.com.br

ORISVALDO PIRES

BRUNO VELASCO

LUCAS TAVARES

Durante o mês de aniversário 
da cidade, a Prefeitura de Anápolis 
dá início a uma série de inaugura-
ções que irão perdurar até metade 
de agosto. Entre hospitais, escolas, 
arenas de esporte, praças e uni-
dades de saúde, serão 18 obras na 
programação oficial de comemo-
ração dos 117 anos.

Entre os destaques está o Hos-
pital Municipal Georges Hajjar, 
que ficará localizado no Residen-
cial Leblon, com uma estrutura 
completa e 80 leitos. Também na 
área da saúde, a reforma da uni-
dade do Bairro Paraíso e o Centro 
Médico Jaiara José Vieira da Silva, 
que vai funcionar como unidade 
básica de saúde mista, ou seja, 
com demandas agendadas e es-
pontâneas, 24 horas por dia, serão 
contemplados.

No dia 31 de julho, aniversário 
de Anápolis, o dia será mais que 
especial, com direito a desfile cí-
vico-militar, show de Gusttavo 
Lima no Arraiana e inauguração 
do novo Centro Administrativo 
Adhemar Santillo, obra que esta-
va inacabada há anos e foi total-

mente refeita. O local será um dos 
maiores cartões postais da cidade.

De acordo com a Prefeitura, o 
espaço contará com um vasto sa-
guão de circulação, um auditório 
para 243 pessoas, 143 vagas de 
estacionamento, uma biblioteca 
digital, uma lanchonete, uma área 
de convivência, salas de apoio, os 
gabinetes do prefeito e do vice-
-prefeito, além das secretarias.

O local ainda terá um painel 
gigante voltado para o viaduto da 
Avenida Brasil com a Goiás. A obra 
de arte será assinada pelo reno-
mado artista goiano Luiz Olinto. 
“Preparamos uma programação 
especial que vai atender vários 
setores, mas, principalmente, en-
tregaremos obras e serviços que 
vão beneficiar diretamente a nos-
sa população. E vamos continuar 

com o nosso propósito que é cui-
dar de pessoas”, afirmou o prefeito 
Roberto Naves. 

CENTRO POP
Entre as outras obras estão três 

arenas esportivas, o mesmo nú-
mero de praças e o Centro POP, 
onde o prédio antigo foi demolido 
e reconstruído com parâmetros 
de acessibilidade. O investimento 

foi de R$1,2 milhão e, também, 
contempla a reconstrução dos ba-
nheiros e adequação de todos os 
ambientes, inclusive dos setores 
administrativos e de triagem, além 
da construção de um canil para os 
animais que acompanham as pes-
soas em situação de rua, com área 
de higienização. 

Na área da educação, serão en-
tregues três reformas de escolas e 
iniciada a obra de reformulação 
total da Escola Municipal Lions 
Anhanguera. Também serão inau-
guradas a Escola Municipal do 
Summerville, o CMEI no Parque 
do Pirineus e a Clínica Escola do 
Autista um projeto que oferece-
rá o atendimento especializado e 
acesso à educação, saúde, igual-
dade de oportunidades e proteção 
social.

A programação ainda conta 
com a entrega do anel viário da 
GO-222, as tradicionais Minima-
ratona 31 de Julho e Comenda Go-
mes de Souza Ramos. E, no meio 
da festa, acontece, de 27 a 31 de ju-
lho, mais uma edição do Arraiana, 
evento que mistura solidariedade e 
entretenimento e já se consolidou 
no calendário de eventos estadual. 

Julho
1º/7 (segunda-feira) – inauguração 

da Praça Aldemir Costa Torres "Capi-
lé", no Setor Sul 1ª Etapa 

15/7 (segunda-feira) – inauguração 
da Arena Esportiva de Souzânia

16/7 (terça-feira) – inauguração da 
Praça do Summerville 2ª Etapa

17/7 (quarta-feira) – inauguração da 
Praça da Vila Sul 

18/7 (quinta-feira) – entrega da re-
construção da UBS do Bairro Paraíso

19/7 (sexta-feira) – entrega da Co-
menda Gomes de Souza Ramos

22/7 (segunda-feira) – entrega da 
reconstrução do Centro POP

23/7 (terça-feira) - ordem de serviço 
Lions Anhanguera 

24/7 (quarta-feira) - inauguração da 
Arena Esportiva do Setor Sul

25/7 (quinta-feira) – inauguração 
do Centro Médico Jaiara José Vieira da 
Silva

27 a 31/7 – Arraiana
27/7 - Padre Fábio de Melo
28/7 - Ícaro & Gilmar
29/7 - Jefferson & Suellen/ FHop
30/7 - Hugo & Guilherme

31/7 – Gusttavo Lima
28/7 - Minimaratona 31 de Julho
31/7 (quarta-feira) – desfile cívico-

-militar e inauguração do Centro Ad-
ministrativo Adhemar Santillo

Agosto
5/8 (segunda-feira) – inauguração 

do anel viário da GO-222
6/8 (terça-feira) – entrega da re-

construção da Escola Municipal Pro-
fessor Tasso Barros Vilela no Bairro JK

7/8 (quarta-feira) – entrega da re-
construção da Escola Municipal Moa-

cyr Romeu Costa no Bairro Paraíso
8/8 (quinta-feira) – inauguração do 

CMEI do Parque dos Pirineus
9/8 (sexta-feira) – inauguração da 

Clínica Escola do Autista
12/8 (segunda-feira) – inauguração 

da Escola Municipal do Summerville
13/8 (terça-feira) – entrega da re-

construção da Escola Municipal Pro-
fessora Dinalva Lopes

14/8 (quarta-feira) - inauguração da 
Arena Esportiva do Calixtolândia

15/8 (quinta-feira) - inauguração do 
Hospital Municipal Georges Hajjar

ANÁPOLIS INVESTE

Prefeitura inaugura 18 obras no 
período de aniversário da cidade

Entregue 16ª estação do esporte no Gibran

Programação dos 117 anos de Anápolis

Programação prevê a entrega de praticamente uma obra por dia, entre elas Centro Médico da Jaiara e o HM Georges Hajjar

Prefeitura inaugura no Jibran El Hadj a praça esportiva que homenageia ‘Tião Pamonha’, torcedor símbolo do Galo 

Novo Centro Administrativo, moderno e funcional, será inaugurado em 31 de julho, dia do aniversário da cidade 

Prefeito Roberto Naves, deputada Vivian Naves, vereadores, familiares de 
Tião Pamonha e populares na inauguração da nova praça esportiva 
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Os números de Anápolis na 
geração de empregos formais 
no setor da construção civil e do 
imobiliário, relativos ao 1º qua-
drimestre de 2024, são superio-
res aos índices apresentados, no 
mesmo período, nos âmbitos do 
estado e do país. Os dados do 
Novo Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Novo 
Caged) foram apresentados pelo 
Sindicato das Indústrias da Cons-
trução e do Imobiliário de Aná-
polis, na última quinta-feira, 17.

Em Anápolis, o resultado até 
abril de 2024 foi de 5.108 vagas 
formais, 11,35% a mais que que 
no período de janeiro a dezem-
bro de 2023, que teve total de 
4.587 vagas. Em Goiás, no 1º qua-
drimestre de 2024, foram criadas 
100.171 vagas formais de traba-
lho, 10,97% a mais que todo o ano 
de 2023. No Brasil, a construção 
civil gerou 2.889.497 vagas com 
carteira assinada, 5,14% superior 
ao registrado em todo o ano de 
2023. 

De acordo com os dados do 
Novo Caged para o setor da cons-
trução civil, apresentados pelo 
Sinduscon, enquanto o ano de 
2023 fechou em alta com 4.587 
vagas geradas com carteira assi-
nada, em janeiro de 2024 o cres-
cimento foi ainda maior, apresen-
tando saldo positivo de 219 vagas 
geradas entre admissões e desli-
gamentos, fechando aquele mês 
em 4.806. O aumento foi de 8,49% 
em relação a dezembro de 2023. 

A tendência se confirmou em 
fevereiro de 2024, que foi de 4.836 
vagas formais criadas. Em março 
o saldo foi de 4.933 e, em abril, 
fechando o quadrimestre, foram 
5.108, com 521 novas vagas ge-
radas. O relatório do Sinduscon, 
baseados no Novo Caged, conclui 
que em Anápolis, há quatro anos 
consecutivos, a construção civil 
apresenta números positivos, “o 
que evidencia o bom desempe-
nho do setor na cidade”. 

Assim, com base nos núme-
ros do Novo Caged, o Sinduscon 
conclui que a construção civil, 
mesmo diante de um cenário de 
desafios contra a informalida-
de e falta de mão de obra [assim 
como o incremento nos seus cus-
tos, em função da forte elevação 
nos preços dos insumos], ainda 
conseguiu se destacar. Ao mesmo 
tempo, o setor contribuiu para o 
melhor dinamismo do mercado 
de trabalho no município, “im-
pulsionado pelas diversas obras 
em andamento do setor privado e 
obras vindas do setor público ten-
do um incremento na geração de 
empregos com carteira assinada”. 

PLENO EMPREGO
A partir do auge da pande-

mia da Covid-19, no ano de 
2020, os índices de aumento 
de vagas formais no merca-
do de trabalho, no âmbito da 
construção civil, apresentaram 
evolução satisfatória. Em 2020 
foram geradas 2.820 vagas com 
carteira assinada; em 2021 fo-
ram 3.320; em 2022, aumento de 
17,73% indo a 3.687; em 2023 fo-
ram 4.427 vagas com carteira as-
sinada, alta de 20,07%. E agora, 
em 2024, até o mês de abril, são 
5.108. Em apenas quatro meses, 
aumento de 15,38% em compa-
ração a todo o ano passado. 

Um estudo realizado pelo 
Grupo Prospecta [empresa de 
inteligência de mercado que 
apresenta soluções através de 
metodologia própria e tecnolo-

gia avançada], contratado pelo 
Sinduscon, apresentou uma 
série de indicadores que, direta 
ou indiretamente, influencia no 
comportamento do mercado da 
construção civil e imobiliária, e, 
consequentemente, na geração 
de divisas e de empregos for-
mais. Esses dados são utilizados 
pelas empresas, para nortear os 
rumos de seus empreendimen-
tos. 

Um dos indicadores de ma-
cro mercado se refere ao saldo 
da Poupança que, segundo os 
números do Grupo Prospecta, 
ocupa média de R$ 996,5 mi-
lhões. Com previsão, para ju-
nho, de R$ 1,011 bilhão. A taxa 
Selic, após sucessivas quedas 
desde agosto de 2023, foi man-
tida em 10,5% na mais recente 
reunião do Comitê de Política 

Monetária (Copom) do Banco 
Central, em 19 de junho de 2024. 

Outro indicador influente é 
a inflação, calculada, com base 
no Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA), 
em 3,93% nos últimos doze me-
ses. A meta para 2024 é 3%. Ou 
seja, a taxa de juros é de 10,5%, 
enquanto a inflação está na 
casa dos 3,93%. A taxa de juros 
real ficou, em junho, em 6,23%. 
O Índice Nacional de Custo da 
Construção (INCC), que mede a 
variação e custos da construção 
civil, foi de 0,52% em abril. Em 
maio foi de 0,86%, alta de 0,34% 
em relação ao mês anterior.

CONFIANÇA
Há um indicador que se 

chama Índice de Confiança 
Empresarial (ICE). Tem a fina-

lidade de consolidar os índices 
de confiança dos quatro setores 
cobertos pelas sondagens em-
presariais produzidas pela Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV) via 
Instituto Brasileiro de Econo-
mia (Ibre): indústria, serviços, 
comércio e construção. Em abril 
o ICE estava em 95,6. Em maio 
cresceu 0,2% e chegou a 95,8. 

Entre os fatores elencados 
pelo Banco Central ao manter 
a taxa Selic em 10,5% em junho, 
está a dificuldade do Governo 
Federal em reduzir a dívida pú-
blica. A dívida bruta, que é o to-
tal da dívida, interna e externa, 
dos principais entes do setor 
público, está em 76,01%. En-
quanto a dívida líquida [que é o 
total das dívidas de todo o setor 
público, menos os diversos cré-
ditos do governo], está em 61,24. 

www.dmanapolis.com.br

MERCADO IMOBILIÁRIO

Sinduscon mostra dados positivos do setor e diz que Anápolis vive o pleno emprego na área da construção civil

Construção Civil tem 4 anos 
seguidos de alta na geração de 
emprego formal em Anápolis

ORISVALDO PIRES

Empresa de inteligência de mercado contratada pelo Sinduscon revela que projetos horizontais tiveram maior número de ofertas lançadas nos últimos anos

Dados do Novo Caged, revelados na quinta, 27, mostram que Anápolis criou 5.108 vagas com carteira assinada no 1º quadrimestre, no setor da construção
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A previsão da construção civil 
é que, em 2024, haja crescimento 
do Produto Interno Bruto (PIB) 
do setor. O favorecimento des-
se mercado ainda tem outros 
aliados como fatores relevantes, 
como a continuidade do proces-
so da queda de juros, o avanço do 
Programa de Aceleração do Cres-
cimento (PAC), além do avanço 
esperado no mercado econômi-
co a partir do novo ciclo do pro-
grama Minha Casa, Minha Vida. 

O presidente do Sindicato 
das Indústrias da Construção Ci-
vil e do Imobiliário de Anápolis, 
Luiz Antônio de Oliveira Rosa, 
ao apresentar os índices do se-
tor relativos ao primeiro quadri-
mestre de 2024, informou ainda 
números estratégicos ligados à 
economia geral do município. 
O PIB de Anápolis, por exemplo, 
está em R$ 17,8 bilhões (agrope-
cuária 0,9%; administração pú-
blica 11,3%; comércio e serviços 
42,8%; e indústria 28%). 

Há alguns dias, durante uma 
entrevista, o prefeito de Anápo-
lis, Roberto Naves (Republica-
nos), ao justificar a relevância 
das obras de infraestrutura do 
programa ‘Anápolis Investe’, in-
formou que, segundo levanta-
mentos do município, nos últi-
mos dez anos aproximadamente 
70 mil pessoas se deslocaram de 
outras regiões para Anápolis. As-
sim, se justifica que sejam feitos 
investimentos em infraestrutura 
em áreas como saúde, social, 
educação, segurança pública, 
mobilidade urbana, entre ou-
tros.

Os números apresentados 
pelo Sinduscon corroboram 
com esse quadro. A Taxa Geo-
métrica de Crescimento Anual 
(TGCA), revelada pelo Grupo 
Prospecta, é de 1,47% de aumen-
to da população ao ano, aproxi-
madamente 6 mil pessoas que 
nascem ou se transferem de ou-
tras localidades para a cidade de 
Anápolis. Segundo o Censo 2022 
do Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatísticas (IBGE), Aná-
polis conta atualmente 398.869 
residentes. 

Outro índice que influencia 
no mercado da construção civil 
– apresentados no levantamen-
to do Sinduscon e confirmados 
pelo presidente Luiz Antônio 
Rosa – é a taxa de casamentos e 
divórcios. Em média, foram re-
gistrados em Anápolis, de 2015 
a 2022, o total de 2.724 casa-
mentos (74,6%) e 928 divórcios 
(25,4%). A renda média do ana-
polino é de R$ 5.978,00. O muni-
cípio conta com o total de 51.891 
empresas, com 90.642 empregos 
formais. 

SALDO
O saldo da geração de empre-

gos formais em Anápolis (3.919), 

no 1º quadrimestre de 2024, é 
dividido entre a agropecuária 
(13), comércio (361), indústria 
(907) e serviços (2.638). O Índi-
ce de Eficácia de Emprego (IEE) 
na cidade é de 8,6%. Segundo o 
indicador PIT, da Prospecta, fo-
ram abertas 4.572 empresas na 
cidade, e fechadas 2.649, um sal-
do positivo de 1.923, com Índice 
de Eficácia do Mercado (IEM) 
em 26,6%. Deste total são 1.758 
MEI/Microempresas, 101 de 
pequeno porte e 64 outras. São 
15 no setor agropecuário, 353 
no comércio, 115 na indústria e 
1.441 no de serviços.

Luiz Antônio de Oliveira Rosa 
ressalta que, em aspectos gerais, 
os números da construção civil 
são analisados como positivos. 
“O principal dado é que os lan-
çamentos têm aumentado em 
20% em relação ao período an-
terior. Os dados são importantes 
para saber o que vai projetar. Os 
incorporadores, projetistas e de-
senvolvedores do mercado pre-
cisam desses dados para saber o 
que está dando certo nesse perí-
odo, para trabalhar os produtos”, 
explicou. Segundo ele, entre o 
término do produto até sua ven-
da efetiva podem transcorrer de 
dois a três anos, ou mais.

O presidente do Sinduscon 
informou que, nos últimos qua-
tro anos, cresceram em 50% os 
números de empregos formais, 
segundo dados do Novo Caged. 
Luiz Antônio Rosa explica que 
não se conhece o número de 
informais exatamente, mas sa-
be-se que é alto. “Entretanto, há 
uma inversão, pois quando os 
formais aumentam, os informais 
diminuem. Anápolis é top 3 em 
Goiás em aumento de mão de 
obra na construção civil”, com-
pletou. 

TRÂNSITO
Anápolis tem uma dinâmica 

considerada simples na mobi-
lidade de trânsito, explica Luiz 
Antônio Rosa, mas, alerta, co-
meça a ficar complexo. O setor 
do trânsito urbano, segundo ele, 
deve estar no centro das aten-
ções da próxima gestão munici-
pal, fator que segundo ele é im-
portante para ajudar o mercado. 

A vinda de novos moradores 
para a cidade, os casamentos 
e separações, tudo influencia 
na dinâmica de como funcio-
nam os imóveis. O sindicalista 
afirma ainda que o estoque de 
empreendimentos em Anápolis 
não vive um ‘boom’ e nem está 
próximo de recessão, “estamos 
numa dinâmica aceitável de 
mercado”. 

Sobre a taxa Selic, Luiz An-
tônio explica que, quanto mais 
baixa, melhor para dinâmica 
do mercado da construção ci-

vil. Porém, explica, é preciso de 
um alinhamento com o governo 
federal para que haja segurança 
jurídica e econômica. Baixar a 
taxa artificialmente pode elevar 
a inflação, “concordamos com o 
governo que busca a redução da 
taxa, mas também com o Banco 
Centro, pela redução dos gastos 
públicos”. 

A taxa de desemprego em 
Anápolis, disse, está nas pessoas 
que preferem escolher melhores 
oportunidades ou buscam se en-
caixar em sua profissão de foco. 
“Anápolis está com escassez de 
mão de obra na construção civil. 
Quem quiser entrar num mer-
cado com a certeza de que tem 
emprego e terá crescimento pro-
fissional, este é o setor da cons-
trução civil”, concluiu. 

ANÁPOLIS INVESTE
Nos 42 meses do segundo 

mandato do prefeito Roberto 

Naves, iniciado em 2021, o saldo 
de geração de empregos foi posi-
tivo em 38 deles. Nesse período, 
são mais de 20 mil vagas criadas 
no mercado formal, elevando o 
número de trabalhadores no re-
gime celetista em Anápolis para 
aproximadamente 110 mil. 

Um dos grandes impulsiona-
dores para a criação de empre-
gos no município no período, o 
Anápolis Investe, lançado pelo 
prefeito Roberto Naves em 2022, 
é responsável pela geração de 
1,1 mil vagas formais até o iní-
cio deste ano. A obra do Viaduto 
do Recanto do Sol, por exemplo, 
passou a empregar centenas de 
funcionários. 

Somente na infraestrutura, o 
programa, que leva obras estru-
turantes à toda a cidade, abriu 
405 empregos diretos e outros 
158 indiretos. Na construção ci-
vil, são 264 empregos diretos e 
245 indiretos.

www.dmanapolis.com.br

MERCADO IMOBILIÁRIO

No compasso da percepção do pleno emprego em Anápolis, construção civil confirma que faltam trabalhadores

Empreendimentos crescem e 
mão de obra continua escassa

As obras realizadas pelo setor público, como as do Anápolis Investe, estão entre os fatores que aquecem o mercado

Luiz Antônio Rosa, “se há mercado com certeza de ter emprego e crescimento profissional, é o setor da construção civil” 
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O mês de julho será mar-
cado por datas importantes 
no calendário eleitoral, que 
começa a ganhar fôlego a par-
tir do dia 6, quando restará 
três meses para a votação de 
1º turno. Mas antes disso, na 
sexta-feira, 5, começa o prazo 
quando é permitida a propa-
ganda intrapartidária visando 
as convenções. 

Ou seja, nomes de um parti-
do que desejam ser candidatos 
podem fazer propaganda entre 
os membros da agremiação, 
inclusive confeccionando ma-
terial que deixe claro que se 
trata de propaganda intraparti-
dária. Não se pode fazer uso do 
rádio, televisão e outdoor para 
esse tipo de propaganda.

O sábado, 6, traz definições 
importantes no calendário das 
eleições. A data marca, por 
exemplo, o início do prazo, que 
dura até 6 de janeiro de 2025, 
para que órgãos e entidades da 
administração pública direta e 
indireta possam ceder funcio-
nários à Justiça Eleitoral, em 
casos específicos e de forma 
motivada, quando solicitados 
pelos tribunais eleitorais.

Também a partir do dia 6 de 
julho, até a posse dos eleitos, 
é proibido agentes públicos, 
servidores ou não, na circuns-
crição do pleito, sob pena de 
nulidade de pleno direito, no-
mear, contratar ou por qual-
quer forma admitir, dispensar 
sem justa causa, suprimir ou 
readaptar vantagens ou por 
outros meios dificultar ou im-
pedir o exercício funcional 
e, ainda, de ofício, remover, 
transferir ou exonerar pessoa 
servidora pública.

Há ressalvas. Seguem per-
mitidas a nomeação ou exone-
ração de cargos em comissão 

e designação ou dispensa de 
funções de confiança e tam-
bém a a nomeação dos apro-
vados em concursos públicos 
homologados até 6 de julho de 
2024.

Também a partir do dia 6, 
até o dia das eleições, os agen-
tes públicos estão proibidos 
de realizar transferência vo-
luntária de recursos da União 
aos Estados e Municípios e dos 
Estados aos Municípios, sob 
pena de nulidade absoluta, 
ressalvados os recursos des-
tinados a cumprir obrigação 
formal preexistente para a exe-
cução de obra ou serviço em 
andamento e com cronograma 
prefixado, e os destinados a 
atender situações de emergên-
cia e de calamidade pública, 
objetiva e formalmente justifi-
cadas.

PUBLICIDADE
Também fica proibida a pu-

blicidade institucional de atos, 
programas, obras, serviços e 
campanhas dos órgãos públi-
cos ou das respectivas entida-
des da administração indireta, 
salvo em caso de grave e urgen-
te necessidade pública, assim 
reconhecida pela Justiça Elei-
toral. A exceção fica por conta 
da propaganda de produtos e 
serviços com concorrência no 
mercado.

Também a partir do dia 6, os 
agentes públicos devem ado-
tar as providências necessárias 
para que o conteúdo dos sites, 
canais e outros meios de infor-
mação oficial excluam nomes, 
slogans, símbolos, expressões, 
imagens ou outros elementos 
que permitam identificar auto-
ridades, governos ou adminis-

trações, cujos cargos estejam 
em disputa na campanha elei-
toral.

O dia 6 marca também a ve-
dação, na realização de inau-
gurações de obras públicas 
ou divulgação de prestação de 
serviços públicos, a contrata-
ção de shows artísticos pagos 
com recursos públicos. Fica 
também, a partir dessa data, 
proibido que candidato com-
pareça a inaugurações de obras 
públicas.

Já o dia 20 de julho, também 
um sábado, marca o início do 
prazo para que partidos políti-
cos e federações realizem suas 
convenções para deliberar so-
bre coligações e escolher can-
didatos aos cargos de prefeito, 
vice-prefeito e vereador. Esse 
prazo dura até dia 5 de agosto. 

Também a partir dessa data, 

o partido político que deseje 
participar das eleições precisa 
ter órgão de direção constituí-
do no município, devidamente 
anotado no Tribunal Regional 
Eleitoral, de acordo com o res-
pectivo estatuto partidário. Já 
a federação que deseje partici-
par das eleições tem que con-
tar, em sua composição, com 
ao menos um partido político 
que tenha órgão de direção re-
gularizado.

Também a partir do dia 20 
de julho a Justiça Eleitoral pas-
sa a encaminhará à Secretaria 
da Receita Federal do Brasil os 
pedidos de inscrição no CNPJ 
das candidaturas, cujos regis-
tros tenham sido requeridos 
pelos partidos políticos, fede-
rações ou coligações, os quais 
deverão ser atendidos em até 
três dias úteis.

O dia 20 também é o último para o 
Tribunal Superior Eleitoral publicar 
portaria com os limites de gastos de 
campanha estabelecidos em lei para 
cada cargo eletivo em disputa. A data 
também marca a divulgasse, feita pelo 
TSE, do quantitativo de eleitores por 
município, para fins do cálculo do limi-
te de gastos e do número de contrata-
ções diretas ou terceirizadas de pessoal 
para prestação de serviços referentes a 
atividades de militância e mobilização 
de rua nas campanhas eleitorais.

Também a partir do dia 20, se o par-

tido já realizar sua convenção, poderão 
formalizar contratos que gerem despe-
sas com a preparação da campanha e 
com a instalação física e virtual de co-
mitês, desde que o desembolso finan-
ceiro ocorra após a obtenção do núme-
ro de registro do CNPJ e a abertura de 
conta bancária específica.

O dia 20 marca ainda o início do 
período em que é assegurado o exer-
cício do direito de resposta ao candi-
dato, ao partido político, à federação 
ou à coligação atingida, ainda que de 
forma indireta, por conceito, imagem 

ou afirmação caluniosa, difamatória, 
injuriosa ou notoriamente inverídica, 
difundida por qualquer veículo de co-
municação social, inclusive provedo-
res de aplicativos de internet e redes 
sociais.

O dia 20 também torna obrigatória 
a presença de todos os nomes de can-
didatos na realização de uma pesquisa 
eleitoral, observando, claro, o pedido 
de registro na Justiça Eleitoral. 

Já no dia 22 de julho, até 22 de 
agosto de 2024, ocorre o prazo em que 
podem se habilitar, na Justiça Eleito-

ral, para votar em outra seção ou local, 
dentro do município, presos provisó-
rios e adolescentes em unidades de 
internação; militares, agentes de se-
gurança pública e guardas municipais 
em serviço no dia da eleição; pessoas 
com deficiência ou com mobilidade 
reduzida; indígenas, quilombolas, in-
tegrantes de comunidades tradicio-
nais e residentes de assentamentos 
rurais; e juízes eleitorais, juízes auxi-
liares, servidores da Justiça Eleitoral e 
promotores eleitorais em serviço no 
dia das eleições.
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PRAZOS

Julho tem calendário eleitoral 
repleto de datas fundamentais

TSE publica portaria sobre limite legal de 
gastos de campanha até o dia 20 de julho

Já no próximo dia 6, quando faltar três meses para o 1º turno, há definições importantes dentro do pleito


